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Le Président Tebboune réitère son engagement d’augmenter 
les salaires et l’allocation chômage

Président Tebboune : 
Des augmentations des salaires et de l’allocation chômage 

dès janvier 2023

Chanegriha reçoit le ministre délégué à la présidence 
du Cameroun, chargé de la Défense

Le Général d’Armée, 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
reçu, dimanche au siège de l’Etat-
Major de l’ANP, le ministre 
délégué à la présidence de la 
République du Cameroun, chargé 
de la Défense, Josef Beti Assomo, 
qui effectue une visite officielle en 
Algérie à la tête d’une importante 
délégation militaire, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Monsieur le Général d’Armée, 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, a reçu, la matinée de 
ce dimanche 31 juillet 2022, au 

siège de l’Etat-Major de l’ANP, 
Monsieur Josef Beti Assomo, 
ministre délégué à la présidence 
de la République du Cameroun, 
chargé de la Défense, qui effectue 
une visite officielle en Algérie à la 
tête d’une importante délégation 
militaire”, précise la même 
source.
La cérémonie a été entamée par 
“le salut au drapeau national 
puis un salut militaire au Chef 
de la délégation hôte adressé par 
les formations des différentes 
forces de l’ANP”, ajoute le 
communiqué.
Ont pris part à cette cérémonie 
“Messieurs les Commandants 
de Forces et de la Gendarmerie 

nationale, les Chefs de 
départements et les Directeurs 
centraux du ministère de la 
Défense nationale et de l’Etat-
Major de l’ANP, ainsi que 
les membres de la délégation 
militaire camerounaise”.
Après avoir souhaité la bienvenue 
à la délégation hôte, le Général 
d’Armée Chanegriha a souligné 
que “cette visite constituera 

le prélude à une coopération 
militaire qui concrétise la volonté 
politique des Chefs d’Etats des 
deux pays, afin de travailler 
pour jeter les assises d’une 
coopération diversifiée qui reflète 
la dynamique attendue dans les 
relations bilatérales”, souligne la 
même source.
“Votre visite aujourd’hui à notre 
pays constitue, sans nul doute, 
le prélude à une coopération 
militaire profitable à nos deux 
pays, abstraction faite de la 
conjoncture sécuritaire que 
connaît notre continent”, a 
affirmé le Général d’Armée.
Cette visite “constituera aussi, la 
preuve de notre détermination à 

concrétiser la volonté politique 
des Chefs d’Etats de nos deux 
pays afin de travailler ensemble 
pour jeter les assises d’une 
coopération diversifiée, basée sur 
l’échange franc et la concertation 
mutuelle pour aborder les 
questions d’intérêt commun”, a-t-
il ajouté.
Il s’agit d’une visite qui “reflète 
la dynamique que nous tenons 
à insuffler à nos relations 
bilatérales”, a relevé le chef 
d’Etat-Major de l’ANP, qui a 
mis l’accent sur la “nécessite 
d’inscrire la coopération entre les 
deux armées dans un protocole de 
coopération militaire à entériner 
entre les deux parties”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a réitéré son engagement 
d’augmenter les salaires et 
l’allocation chômage, au regard 
“des recettes supplémentaires” 
engrangées cette année par 
l’économie nationale.
“Tant qu’il y a des recettes 
supplémentaires cette année, 
je m’engage à augmenter les 
salaires et l’allocation chômage”, 
a annoncé le Président Tebboune, 
dans un extrait de son entrevue 
périodique avec les représentants 
de la presse nationale qui sera 
diffusée dimanche soir sur les 
chaînes de la radio algérienne 
et de la télévision publique et la 

chaîne AL24 news ainsi que sur 
les différentes chaînes privées, 
ajoutant que “la bataille que 
nous menons a pour objectif le 
recouvrement de la dignité”.
Répondant à une question 
sur la possibilité d’opérer un 
remaniement ministériel, le 
président de la République 
a affirmé qu’”il y aura un 
remaniement ministériel”, le 
qualifiant de “chose normale 
qui intervient dans tous les 
gouvernements du monde”. 
Un remaniement, a-t-il dit, qui 
s’inscrit dans le cadre de “la mise 
en œuvre de nos engagements”.
Par ailleurs, le Président 
Tebboune a mis en avant “la 
bonne volonté et le haut sens de 

patriotisme des travailleurs du 
groupe Sonatrach”, les saluant 
“du plus simple employé au 
plus haut cadre” pour les efforts 
consentis.
S’agissant de l’enseignement 
de la langue anglaise au cycle 
primaire, le président de la 
République a fait savoir que cette 
décision “sera appliquée dès cette 
année” pour permettre à l’Algérie 
“de s’imposer à l’international”, 
“la langue française étant un butin 
de guerre mais l’anglais est une 
langue internationale”.
Le Président Tebboune a 
évoqué le défilé militaire 
organisé par l’Armée nationale 
populaire (ANP) à l’occasion 
de la célébration du 60ème 

anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, 
soulignant que “l’Algérie a le droit 
d’organiser un défilé militaire à 
l’occasion de l’anniversaire de 
son indépendance et de mettre en 
avant la cohésion entre le peuple 
algérien et l’ANP, celle-ci étant 
une Armée-Nation”.
S’agissant du sommet arabe prévu 
début novembre 2022 à Alger, 
le président de la République 

a affirmé que l’Algérie “jouit 
d’une crédibilité dans le monde 

arabe”, soulignant que “la famille 

arabe se réunira à Alger” et que 

l’Algérie “est la mieux placée 

pour rassembler le monde arabe”.

Le Président Tebboune a 

abordé également les relations 

entre l’Algérie et l’Italie et 

salué l’évolution qu’elles ont 

connue récemment, exprimant 

la  disposition des deux pays à 

s’engager dans “la production 

conjointe dans le domaine de 

l’industrie mécanique et de 

la construction automobile et 

navale”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a annoncé des augmentations 
des salaires et de l’allocation 
chômage devant entrer en vigueur 
début 2023.

Dans des extraits de sa rencontre 
périodique avec les représentants 
de la presse nationale diffusée 
hier  soir sur les chaînes de la 
télévision et de la radio nationales, 
le Président Tebboune a tenu à 
rassurer la classe ouvrière qu’”une 
augmentation des salaires et de 
l’allocation chômage interviendra 
d’ici la fin de l’année et entrera 
en vigueur début janvier 2023”, 
affirmant attendre “les résultats 
définitifs des recettes nationales 

devant être réalisées à fin 2022”.
Interrogé sur un éventuel 
remaniement ministériel, le 
président de la République dira 
que ce remaniement se fera 
“selon les résultats de chaque 
secteur”, la norme étant le taux 
d’application des décisions prises 
en Conseil des ministres.
Concernant la lutte contre la 
spéculation illicite, le Président 
Tebboune rappellera l’existence 
de 160 minoteries soutenues par 

l’Etat qui au lieu de moudre le blé 
au profit du citoyen le vendent 
directement aux éleveurs de 
bétail.
Le Chef de l’Etat a cité pour 
exemple le cas d’une wilaya 
“approvisionnée à hauteur 40 
quintaux par mois pour chaque 
citoyen”, au moment où “la 
consommation du citoyen ne 
dépasse pas dans le meilleur 
des cas 40 kg par mois”, 
rappelant au passage la décision 

prise récemment relative à 
l’interdiction de l’exportation des 
produits alimentaires.
Sur la pénurie des matières 
essentielles, le Président 
Tebboune a affirmé que 
l’Inspection générale de la 
Présidence de la République  “est 
entrain d’enquêter sur le pourquoi 
de cette pénurie qui ne devrait pas 
exister”, soulignant qu’il ne s’agit 
pas de problème de financement, 
car “les fonds sont disponibles”.
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RELATIONS COMMERCIALES DE L’ALGÉRIE AVEC L’ESPAGNE:

Aucune reculade de l’Etat

Le gouvernement déterminé à consolider les acquis de la femme 
et son adhésion au processus du développement économique

Les allégations colportées, 
en ce moment, par certains 
médias sur une prétendue 

reculade de l’Algérie concernant 
ses relations commerciales avec 
l’Espagne sont erronées, car 
aucune information officielle n’a 
été rendue publique à ce sujet par 
les autorités ou les institutions 
compétentes.
Les décisions concernant 
les questions financières et 
commerciales qui engagent 
l’Etat sont prises en Conseil 
des ministres, par le ministère 
des Finances ou par la Banque 
d’Algérie et sont annoncées par 
les canaux officiels.
En effet, les décisions 
économiques notamment 
celles liées aux relations de 
l’Algérie avec ses partenaires 
commerciaux, relèvent des 
prérogatives exclusives de l’Etat, 
et non pas des organisations 
professionnelles, telle que 

l’Association des banques 
et établissements financiers 
(ABEF).
L’ABEF, à laquelle font 
référence ces médias, ne peut 
se substituer aux institutions 
de l’Etat qui ont en charge 
les finances, l’économie et le 
commerce extérieur. Elle est 
une association à caractère 
professionnel et défend les 

intérêts de ses adhérents.
L’ABEF est une association 
regroupant une trentaine de 
banques et établissements 
financiers activant en Algérie, 
dont une dizaine étrangers, 
notamment les deux banques 
françaises: BNP PARIBAS et 
Société Générale.
Sa mission consiste surtout à 
représenter les intérêts collectifs 

de ses membres vis-à-vis des 
tiers, notamment auprès des 
pouvoirs publics et de la Banque 
d’Algérie, autorité de régulation 
de l’activité bancaire.
Pour rappel, l’Algérie avait décidé 
le 8 juin dernier de procéder à la 
suspension “immédiate” du traité 
d’amitié, de bon voisinage et de 
coopération qu’elle a conclu le 
8 octobre 2002 avec le royaume 
d’Espagne.
Cette décision souveraine a fait 
l’objet de déclarations “hâtives” 
et “infondées” faites au nom de 
l’Union européenne (UE).
“La précipitation et le parti-pris 
de ces déclarations mettent en 
évidence le caractère inapproprié 
de leur contenu, s’agissant d’un 
désaccord politique avec un pays 
européen de nature bilatérale 
n’ayant aucune incidence sur 
les engagements de l’Algérie à 
l’égard de l’UE et ne nécessitant 
par voie de conséquence 

nullement le déclenchement 
d’une quelconque consultation 
européenne aux fins de réaction 
collective”, a réagi le ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger (MAECNE), dans un 
communiqué.
“Il convient dans ce contexte 
de rappeler que la décision 
de suspendre le Traité algéro-
espagnol d’amitié, de bon 
voisinage et de coopération 
répond à des considérations 
légitimes, qui tiennent pour 
l’essentiel à ce que le partenaire 
se soit délié d’obligations et de 
valeurs essentielles inscrites 
dans ce Traité, prenant ainsi 
la responsabilité de vider cet 
instrument juridique de sa 
substance et de mettre en cause 
sa pertinence dans les relations 
entre les deux parties audit 
traité”, lit-on dans le même 
communiqué.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane 

a réaffirmé, samedi à 
Alger, la détermination du 
gouvernement à consolider 
les acquis obtenus par la 
femme et à œuvrer à assurer 
son adhésion au processus du 
développement économique 
du pays.
Dans une allocution à 
l’ouverture de la conférence 
internationale sur “Le 
militantisme de la femme 
algérienne: de la Guerre 
de libération au processus 
d’édification” organisée au 
Centre international des 
conférences (CIC), Abdelatif 
Rahal, sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
le Premier ministre a déclaré 
que le gouvernement est 
déterminé à “aller de l’avant 
vers la consolidation des 
acquis obtenus par la femme 
et à coordonner les efforts à 
tous les nivaux dans le cadre 
d’une approche participative 
pour renforcer ses capacités 
d’adhésion au processus du 
développement économique 
du pays”.
“Le président de la 
République accorde une 
grande importance à la femme 
dans son programme que 
le gouvernement s’attèle à 
mettre en œuvre”, a souligné 
le Premier ministre, mettant 
en avant l’engagement 

du Président Tebboune “à 
poursuivre les efforts pour 
l’autonomisation de la 
femme, l’amélioration de sa 
condition, la consolidation 
de ses droits et sa protection 
contre toutes les formes de 
violence, outre la création de 
mécanismes de renforcement 
de l’entrepreneuriat féminin, 
notamment dans les zones 
rurales”.
“La femme algérienne, la 
résistante et la révolutionnaire, 
s’est affirmée sur la scène du 
militantisme et de lutte pour 
l’indépendance du pays”, a-t-
il encore soutenu, rappelant 
qu’elle a donné une “image 
honorable et magnifique aux 
côtés de ses frères face à la 
brutalité du colonialisme, 
une expérience qui a inspiré 
de nombreux mouvements de 
libération à travers le monde”.
La femme algérienne “a 
toujours été dans les moments 
difficiles que l’Algérie a eu à 
traverser à travers l’histoire, 
un bouclier pour défendre et 
protéger le pays”, a poursuivi 
M. Benabderrahmane.
“L’histoire garde en mémoire 
des images et des scènes 
héroïques dont la moudjahida 
Lalla Fatma N’soumer et ses 
camarades de lutte contre 
l’injustice et l’avilissement 
de la société, en sont les 
artisanes à l’instar de Hassiba 
Ben Bouali, Fadila Saâdane, 
Malika Gaid et des Djamilate 
de l’Algérie : Djamila 

Bouhired, Djamila Bouaza, 
Djamila Boubacha, et tant 
d’autres”, a-t-il indiqué.
En témoigne, a-t-il dit, la 
contribution exceptionnelle 
de la femme algérienne 
durant la glorieuse Guerre de 
libération, dans les villes, les 
villages et les régions rurales, 
sans compter les opérations de 
fidaï qu’elle a exécutées, les 
tâches qu’elle a assumées en 
tant que secrétaire, infirmière 
et médecin pour venir en aide 
aux blessés de l’Armée de 
libération”.
M. Benabderrahmane a 
indiqué que “le rôle important 
de la femme dans la Guerre 
de libération ne s’est pas 
interrompu, mais s’est 
poursuivi plus tard, dans 
une autre bataille non moins 
importante que la première, 
celle de l’édification et de 
la construction, notamment 
après le chaos causé par le 
colonisateur sur tous les 
plans”, rappelant qu’elle a 
eu un rôle axial et la même 

détermination dans le 
processus de reconstruction 
des fondements et des assises 
de l’Etat.
“Ces stations phares et 
exceptionnelles de la 
contribution de la femme 
dans la société ont été 
accompagnées d’une forte 
volonté politique pour la 
promotion de la femme, 
la garantie de ses droits 
et le renforcement de sa 
participation à la vie politique 
et économique à la hauteur de 
ses attentes et de ses sacrifices 
au service de la Nation”.
Il a estimé, en outre, que 
“cette volonté politique, 
traduite par l’Etat en principes 
constitutionnels ancrés, a 
permis de renforcer la place 
de la femme dans la société, 
comme le montre les chiffres 
et les statistiques”, soulignant 
que “de nombreux secteurs 
enregistrent une main-
d’œuvre féminine avec un 
taux de plus de 50%, à l’instar 
de la Santé et de l’Education”.

Et d’ajouter: “le nombre 
d’étudiantes à l’université est 
nettement supérieur à celui 
des étudiants. De surcroît, les 
professions qui, dans un passé 
proche, étaient réservées aux 
hommes, à l’instar des corps 
de sécurité, des douanes et 
de la protection civile, ont 
enregistré une hausse dans 
le recrutement de l’élément 
féminin et l’accès aux postes 
de responsabilité lui a été 
ouvert. Les rangs de l’Armée 
nationale populaire (ANP) et 
le corps de la magistrature ont 
également connu une présence 
remarquable de l’élément 
féminin ces dernières années”, 
a-t-il soutenu.
Le Premier ministre a 
affirmé que cette conférence 
internationale “coïncide 
avec les festivités de 
la célébration du 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale”, 
précisant que “cette occasion 
chère à tout Algérien, est une 
halte où le peuple algérien 
évoque l’anniversaire de 
sa libération après plus de 
132 ans d’injustice et de 
massacres pour recouvrer sa 
liberté et la souveraineté de 
son pays, l’Algérie, suite à 
des années de résistance et de 
lutte armée, pour poursuivre 
la bataille de la construction 
et de l’édification”.
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BelaBed:

Doter les écoles concernées en tablettes 
électroniques avant le 9 septembre

Coronavirus:

87 nouveaux cas et aucun 
décès ces dernières 24h

HaBitat :

Un partenariat entre la CAAR et Gest-immo 
pour assurer le patrimoine de l’AADL

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed a insisté sur 

la dotation des établissements 
scolaires concernés en tablettes 
électroniques avant le 9 
septembre prochain, a indiqué 
samedi un communiqué du 
ministère.
Cette déclaration est intervenue 
lors d’une conférence nationale 
par visioconférence consacrée 
au suivi de la mise en œuvre des 
conclusions de la conférence 
nationale tenue les 13 et 14 
juillet au lycée de mathématiques 
de Kouba sur les préparatifs 

inhérents à la rentrée scolaire 
2022-2023.
Le ministre a mis l’accent sur la 
dotation des écoles concernées 
en tablettes électroniques, tout 
en s’assurant de leur conformité 
aux critères prédéfinis et en 
garantissant la coordination 

entre chaque direction 
d’éducation et l’annexe du 
centre d’approvisionnement, de 
maintenance des équipements 
et moyens didactiques 
(CAMEMD)”.
Il a appelé également à “arrêter un 
calendrier pour la dotation de ces 
écoles sur une période s’étalant 
du 16 août au 9 septembre 
prochain”.
M.  Belabed a mis l’accent 
sur l’importance d’”assurer 
la permanence au niveau des 
directions d’éducation pour 
garantir la continuité des 
préparatifs en prévision de la 

rentrée scolaire 2022-2023 et 
concrétiser les conclusions de 
la conférence nationale dans les 
délais impartis”.
Le ministre a appelé tout un 
chacun à faire preuve de fermeté, 
de discipline et de sens de 
responsabilité en vue de respecter 
l’engagement du ministère de 
réunir toutes les conditions 
favorables à la scolarisation des 
élèves.
Par ailleurs, il a appelé à veiller 
à l’organisation de la vente du 
livre scolaire aux établissements 
éducatifs conformément à la 
circulaire 13-13 du 21 juillet 

courant portant procédures 
relatives à l’organisation de 
l’opération de vente.
Et de rappeler que son secteur 
“œuvrera à porter le taux de 
couverture en cantines scolaires 
à 90% à la prochaine rentrée 
scolaire et à 100% fin 2022, a-t-il 
souligné.
Le premier responsable du 
secteur a instruit les directeurs 
de l’éducation “de procéder à 
l’actualisation de la situation des 
cantines et du transport scolaires 
conformément au tableau adressé 
par le ministère dans un délai ne 
dépassant pas les 48 heures”.

Un programme 
d’exploitation 
spécial, de transport 

par métro, tramways et par 
câble, adapté à la demande, 
sera mis en place durant la 
période s’étalant du 1 au 31 
août, a annoncé mercredi 
l’Entreprise Métro d’Alger 
(EMA) dans un communiqué.
Pour le métro d’Alger, les 
horaires de service sont fixés 
de 5h00 du matin jusqu’à 
23h00, a précisé la même 
source.
Quant au transport par 

tramways, les horaires sont 
de 5h00 à 23h00 pour le 
Tramway d’Alger, de 5h00 
à 22h00 pour ceux d’Oran et 
de Sidi Belabes, de 5h30 à 
23h00 pour les tramways de  
Constantine et Sétif, tandis 
que le Tramway de Ouargla 
sera opérationnel de 5h30 à 
00h00.
S’agissant des transports 
par câbles, les horaires de 
service de la télécabine de 
Bab El Oued (Alger) sont 
fixés de 6h00 à 20h00 durant 
les jours ouvrables et de 7h30 

à 12h30 pour les vendredis, 
alors que le téléphérique 
du Mémorial (Alger) sera 
opérationnel de 7h à 20h00, 

le téléphérique du Palais de 

la Culture (Alger) de 6h45 

à 19h00 (fermé le vendredi) 

et la télécabine de Blida de 

8h00 à 18h30 (fermée le 
dimanche).
Pour la télécabine de 
Tlemcen, les horaires sont 
de 7h30 à 20h00 durant les 
jours ouvrables et de 8h30 à 
20h00 durant les vendredis 
et les samedis et de 7h30 à 
12h00 durant les lundis.
Enfin, les horaires de service 
de la télécabine de Tizi 
Ouzou sont fixés de 6h30 à 
19h30 les jours ouvrables 
et de 7h30 à 12h30 durant 
les vendredis, selon le 
communiqué.

Quatre-vingt-sept (87) 
nouveaux cas confirmés 
de Coronavirus 

(Covid-19) et 61 guérisons ont 
été enregistrés, alors qu’aucun 
décès n’a été déploré ces 
dernières 24 heures en Algérie, a 
indiqué samedi le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’établit ainsi à 267.374, celui 

des décès demeure inchangé 
(6876 cas), alors que le nombre 
total des patients guéris passe à 
179.400 cas.

Par ailleurs, quatre (4) patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, précise la même 
source, relevant que 31 wilayas 
n’ont recensé aucun nouveau cas.
Le ministère de la Santé rappelle, 
par la même occasion, la nécessité 
de maintenir la vigilance, en 
respectant les règles d’hygiène, 
la distanciation physique et le 
port du masque.

Une convention de 
partenariat a été 
signée, à Alger, entre 

la Compagnie algérienne 
d’assurance et de réassurance 
(CAAR) et la société Gest-immo, 
filiale de l’Agence d’amélioration 
et de développement du logement 
(AADL) pour la couverture 
en assurance de l’ensemble du 
patrimoine de l’AADL.

Le document a été paraphé 
par le P-dg de la CAAR, Hadj 
Mohamed Seba, et le directeur 
général de l’AADL Gest-immo, 
Djalel Eddine Dahmani, explique 
un communiqué de la CAAR.
Ce partenariat “stratégique”, 
s’inscrit dans le cadre de la 
politique adoptée par la CAAR 
en matière de “développement 
et d’amélioration constante de 

la qualité de service”, ajoute le 
document.
La Compagnie publique 
d’assurance a également 
réaffirmé “sa dynamique 
de croissance axée sur la 
diversification de ses produits 
et services pour satisfaire avec 
professionnalisme la clientèle 
et soutenir le développement de 
l’économie nationale”.

Soixante-trois (63) personnes 
ont trouvé la mort et 227 
autres ont été blessées dans 

109 accidents de la circulation 
enregistrés à travers le pays, 
indique mercredi un bilan de la 
Gendarmerie nationale (GN).
S’agissant de la lutte contre 
les stupéfiants, les unités de la 
gendarmerie nationale ont procédé, 
du 21 au 26 juillet, à la saisie de 
102.985 comprimés psychotropes 
et de montants de 1.112.900 da et 
de 550 dinars tunisiens, précise la 
même source.
Outre la saisie de six (6) moyens 
de transport, 23 individus ont été 
arrêtés dans les wilayas de Biskra, 
Béchar, Bouira, Tébessa, Sidi 
Bel Abbes, M’sila, Boumerdes, 
Tindouf, Souk Ahras, Ghardaia, 
Relizane et Beni Abbas, selon le 
même bilan.
Par ailleurs, les unités de la 

gendarmerie nationale ont 
saisi 27.675 unités de boissons 
alcoolisées, une somme d’argent et 
quatre (4) moyens de transport et 
arrêté six (6) individus.
En matière de fraude et de 
contrebande, les unités de la 
gendarmerie nationale ont saisi 17 
quintaux et 61 kg de tabac, 71.720 
sacs de la même substance, 2.600 
cartouches de cigarettes et trois 
(3) moyens de transport, outre 
l’arrestation de neuf (9) individus 
à Tébessa, Constantine, Ouargla, 
Mila et Ghardaïa.

aCCidents de la 
CirCulation:

63 morts et 227 blessés 
en une semaine

EMA: 
Un programme spécial 

pour le mois d’août
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Lancement des travaux d’exploitation de la mine 
de fer de Gara Djebilet

Mine de Gara Djebilet :
Une production allant entre 40 et 50 millions t/an 

à l’horizon 2026

Mine de fer de Gara Djebilet :
La 1ère phase du projet approuvée

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab a procédé, samedi, 

au lancement des travaux 
d’exploitation de la mine de fer 
de Gara Djebilet (Tindouf), dans 
le cadre de sa visite dans cette 
wilaya.
Le lancement des travaux a eu 
lieu dans la zone ouest de Gara 
Djebilet où se déroulera la phase 
expérimentale pour l’exploitation 
de cette mine.
Gara Djebilet-Ouest s’étend sur 
5.000 hectares, soit le tiers de 
la superficie totale de la mine 
(15.000 ha).

Selon les explications fournies 
au ministre, les réserves de la 
zone Ouest sont de l’ordre de 1 
milliard de tonnes de fer.
Le Conseil des ministres, 
tenu le 8 mai dernier, sous la 
présidence du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a approuvé “le 
lancement de la première phase 
du projet d’exploitation de cette 
mine, représentant une source 
importante de revenus pour le 
pays et revêtant une importance 
vitale dans l’accélération de la 
cadence du développement au 
double plan local et national”.

Le président de la République 
avait ordonné de mettre en œuvre 
ce projet “stratégique” selon 
une approche “intégrée” et “de 
manière complémentaire” avec 
les différents projets industriels 
et infrastructures y afférents, et 
ce, dans le cadre d’un calendrier 
défini.
Lors de cette visite, M. Arkab 
procèdera, également, à 
l’inauguration et au lancement 
de plusieurs projets liés au 
secteur de l’électricité et du gaz 
visant à renforcer et assurer 
l’approvisionnement de cette 
wilaya en énergie.

Le ministre de l’Energie 
et des mines, Mohamed 
Arkab a affirmé, samedi 

à Tindouf, que la mine de fer 
de Gara Djebilet permettra la 
production de 2 à 3 millions 
tonnes de minerai de fer par an 
dans la première phase (2022-
2025), puis de 40 à 50 millions 
tonnes/an à partir de 2026.
Le ministre qui présidait 
l’ouverture de la mine de fer de 
Gara Djebilet a précisé que “ce 
projet structurel se déroulera 
en plusieurs phases sur une 
période allant de 2022 à 2040. 
La première phase (2022-2025) 
connaîtra une production de 2 
à 3 millions tonnes/an, a fait 
savoir M. Arkab, ajoutant que 
le minerai de fer sera acheminé 
par voie terrestre à Béchar où il 
sera transformé et valorisé par 
des opérateurs nationaux désirant 
investir dans ce domaine, en 
attendant la réalisation de la voie 
ferrée Béchar-Gara Djebilet.
Une fois la voie ferrée réalisée, 
la seconde phase commencera, 
ce qui permettra d’optimiser 
l’exploitation de la mine en 
produisant de 40 à 50 millions 

tonnes/an, a poursuivi M. Arkab.
“Le projet en question concerne 
les différents secteurs notamment 
les transports, les travaux publics, 
l’énergie, les ressources en eau, 
les finances, l’environnement et 
l’urbanisme”, a-t-il mis en avant, 
insistant sur la conjugaison des 
efforts de tous les secteurs pour 
la réussite de ce mégaprojet 
profitable au pays sur le plan 
socioéconomique ainsi qu’à  la 
wilaya de Tindouf et à la région 
du sud-ouest algérien”.
Le projet, poursuit M. Arkab, 
est à même de créer des postes 
d’emploi, de développer les PME 
et de promouvoir l’habitat et les 

structures sociales.
Le ministre a dévoilé, dans ce 
cadre, que le Groupe Manal avait 
lancé “le plan de développement 
et de valorisation des gisements 
de minerai de fer de l’Ouenza 
et de Boukahdra (Tébessa), ce 
qui est à même de garantir une 
production de près de 6 millions 
de tonnes en 2030, rappelant 
que “la demande nationale 
sur le minerai de fer n’est pas 
entièrement couverte”.
Il fallait, donc, développer 
les mines de Gara Djebilet 
qui, compte tenu du niveau 
de leurs réserves géologiques 
importantes, demeurent les 

seules capables de satisfaire cette 
demande et même d’exporter 
l’excédent”, ses réserves étant 
estimées à plus de 3 milliards de 
tonnes et faciles à exploiter, car 
situées à la surface de la terre.
Le lancement de cette mine 
constitue “la première étape 
pour la réalisation de ce projet 
d’envergure”, a-t-il dit.
Nous sommes parvenus à cette 
étape après plusieurs années 
de travaux et d’études menées 
dans les plus grands laboratoires 
internationaux, a-t-il rappelé, 
expliquant qu’elle “a permis 
de déterminer les produits 
commercialisables aux plans 

national et international, dont le 
concentré de fer, les boulettes de 
fer ainsi que les produits semi 
finis à l’exemple des pellets”.
Le ministre a évoqué également 
le programme de développement 
du secteur des mines et de 
développement de grands projets 
industriels miniers visant à 
valoriser les ressources minérales 
locales, à l’instar des projets de 
transformation du phosphate 
(Tébessa), d’exploitation du 
zinc et du plomb dans la vallée 
d’Amizour (Bejaïa) et de 
développement de la mine de fer 
à Gara Djebilet.
M. Arkab a procédé au lancement 
des travaux d’exploitation de 
la mine de fer de Gara Djebilet 
(Tindouf), dans le cadre de sa 
visite dans la wilaya de Tindouf, 
où il a également inauguré 
et lancé plusieurs projets 
d’électricité et de gaz.
Le lancement des travaux 
d’exploitation de la mine de Gara 
Djebilet s’est déroulé en présence 
du wali de Tindouf, des autorités 
locales, de cadres du ministère 
et de plusieurs directeurs des 
entreprises relevant du secteur.

Le Conseil des ministres 
présidé, dimanche, par le 
président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 
a approuvé le lancement de 
la première phase du projet 
d’exploitation de la mine de fer 
de Gara Djebilet, indique un 
communiqué du Conseil.
“Le Conseil des ministres a 
approuvé le lancement de la 

première phase du projet qui 
représente une source importante 
de revenus pour le pays et revêt 
une importance vitale dans 

l’accélération de la cadence de 
développement au double plan 
local et national”, lit-on dans le 
communiqué.
Le président de la République 
a ordonné de mettre en œuvre 
ce projet “stratégique” suivant 
une approche “intégrée assurant 
la complémentarité” avec les 
différents projets industriels et les 
infrastructures y afférents, et ce, 

dans le cadre d’un agenda défini, 
souligne le communiqué.
Il a insisté sur l’importance 
stratégique du projet en ce qui 
concerne les opérations de 
production, d’exportation et 
de réduction de la dépendance 
à l’importation des matières 
premières, affirmant “la 
contribution du projet dans la 
création de nouveaux postes 

d’emploi et la création d’une 
dynamique économique”.
Pour accompagner le projet, le 
Président Tebboune a ordonné de 
moderniser le réseau de transport 
routier conformément à des 
normes spécifiques et accélérer 
le lancement de la réalisation 
de la ligne ferroviaire reliant les 
wilayas de Tindouf et Bechar, 
ajoute la même source.
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ANNABA / Visite et inspection
Mdjebar Hacen, chargé de mission auprès du premier ministre 
inspecte les travaux de réaménagement et de rénovation des 

infrastructures sportives

ANNABA / Solidarité
Les annabis s’unissent dans la collecte des dons destinés 

aux familles nécessiteuses

ANNABA / Assainissement 
Lancement d’une campagne 

de sensibilisation et opération 
de nettoyage à Sidi Salem

ANNABA / 3ème secteur urbain   
Opération de nettoyage à la 
cité "600 logements" de la 

Plaine Ouest 

Le chargé de mission 
auprès du 1er ministre,  
Mjaber Hacen,  a effectué, 

hier,  une   visite d'inspection au 
stade du 19 mai à Annaba   qui va 
abriter les phases éliminatoires 
du Championnat d'Afrique des 
nations des joueurs locaux de 
football (CHAN), qu'accueillera 
l'Algérie du 8 au 31 janvier 
2023. Le chargé de mission  a 
été reçu par le wali Berrimi 
Djamel Eddine, avec qui ont été 
inspectés  plusieurs sites  tels 
le stade du 19  mai et celui du 
Colonel Abdelkader Chabou.
Les intervenants chargés du suivi 
des travaux de réhabilitation 
et de réaménagement  ont  fait 
savoir que les stades retenus 
pour le CHAN 2023 ont  été 

réaménagés selon les normes 
exigées par la CAF et la FIFA, 
concernant l’aspect technique des 
infrastructures sportives, toutes 
les recommandations ont été 
observées et mises en application 
selon les critères exigés pour les 
structures des  deux   stades. Nos 
stades seront réceptionnés selon 
les normes internationales avant 
la fin de l’année », a indiqué 
notre interlocuteur.
Pour rappel, le ministre de la 
jeunesse et des sports a effectué 

deux visites à Annaba pour 
s’enquérir des travaux et où il 
a  mis l'accent sur la nécessité 
de lancer les différents travaux 
programmés en parallèle dans 
les stades du 19-Mai 1956 et 
Colonel Abdelkader Chabou, 
indiquant que ceux du terrain, de 
l'éclairage et des tribunes sont très 
importants pour l’achèvement 
des travaux, d'où l'impératif d'en 

accélérer le rythme des travaux. 
Il a été également évoqué  
l’importance de la réhabilitation 
du  stade   19-Mai 1956, 
notamment les structures de 
servicepour les équipes et les 
médias, la création d'annexes 
de services et l'installation des 
sièges dans les tribunes de ce 
stade d'une capacité de 52.000 
places, le premier responsable du 

secteur a insisté sur le respect des 
délais,  la qualité de réalisation et 
les normes fixées par les instances 
internationales de football», 
appelant à privilégier le produit 
national qui répond aux normes 
indiquées. Rappelons que le wali, 
assisté  du directeur de la DJS 
n’ont eu de cesse de se rendre 
sur les lieux pour évaluer le taux 
d’avancement des travaux.

Une fois de plus, la société 
civile se mobilise à 
travers les associations 

et clubs, qui  ont lancé des appels 
aux dons pour apporter de l’aide 
aux familles démunies. En effet, 
selon nos informations, ce sont 

principalement des associations 
à Annaba et des groupes sur 
les réseaux sociaux ( facebook)   
qui ont lancé des appels et ont 
commencé déjà à réceptionner 
des dons, des médicaments, des 
vêtements et divers articles. 
‘’  Un groupe sur facebook qui 

fait la collecte, selon un jeune 
bénévole. Les Algériens pour 
ne pas dire seulement les annabi  
sont invités à s’entraider.  Pour 
rappel, l’utilisation des réseaux 
sociaux a permis de toucher 
les âmes charitables qui aident  
ces derniers dans leur  mission 

humanitaire. C'est grâce à leurs 
dons, que plusieurs familles vont 
pouvoir être assistées avec ce 
minimum pour qu'ils puissent   
vivre normalement, sachant que 
des  actions  de bienfaisance 
similaire  ont touchés les quatre 
coins de la wilaya.

Une campagne de nettoyage et 
de sensibilisation a été initiée 
par l'APC et les résidents. C’est 

devenu une tradition bien ancrée dans 
l'intérêt de la préservation du littoral et du 
milieu environnemental par de nombreux 
citoyens qui s’associent volontiers à ce 
genre d’actions. Cette opération aura 
connu un gros succès dans la localité de 
Sidi Salem   .  
Et pour cause, près de  100  volontaires 
ont retroussé leurs manches durant toute 
une journée  pour nettoyer au peigne fin la 
magnifique plage de  Sidi Salem .“Chaque 
année, nous participons spontanément à ce  
type d’opération de nettoyage des plages, 
mais le plus important est de sensibiliser 
les citoyens afin d’éviter de polluer nos 
plages par le jet de détritus et de déchets 
sur le sable, dira de son côté un bénévole.  
Toujours est-il que l'APC  d’El Bouni  a 
mis à profit une grande partie de son parc 

roulant, et plusieurs camions communaux 
ont effectué plusieurs rotations pour 
transporter des tonnes de déchets de 
toutes sortes  dans  les quartiers de Sidi 
Salem   et les transférer vers la décharge 
communale.“C'est une heureuse initiative 
que de nettoyer nos plages mais, à mon 
avis, il faut multiplier les campagnes de 
sensibilisation pour inciter les citoyens à 
préserver l'environnement d'une manière 
générale et le littoral d'une façon toute 
particulière”, dira de son côté un élu  de 
l’APC.

Une vaste opération de nettoiement, 
a été
organisée, avant-hier, samedi, par 

les éléments de l’APC d’Annaba, sous la 
supervision du président de l’APC, Youcef 
Chouchane et d’autres responsables, et 
ce  au niveau de la cité 600 logements, 
sise ‘’Plaine Ouest’’. Cette opération vise 
à éliminer les décharges et autres points 
noirs altérant l'image des centres urbains, 
et à impliquer les citoyens dans la 
préservation du milieu urbain visant à créer 
un environnement sain et un cadre de vie 
embelli à Annaba. Des moyens humains et 
matériels assez conséquents, appartenant 
aussi bien aux entreprises étatiques que 
privées, ont été engagés pour atteindre 
l’objectif tracé pour la circonstance. 
Cette action sera accompagnée de travaux 
d’embellissement et d’aménagement 
d’espaces verts et d’aires de jeux pour 

enfants. Plusieurs déchets composés de 
bouteilles en plastique, d’herbes sauvages 
et autres détritus ont été collectés .Le 
ramassage et la collecte des ordures 
domestiques seront bien évidement 
acheminées directement vers le centre 
d'enfouissement technique (CET) de 
Berkaâ-Zerka.

Sihem Ferdjallah

S.Ferdjallah

S.Ferdjallah
Sara.Y
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ANNABA / Viande blanche 
Le prix du poulet a atteint 420 DA le kilo

ANNABA / Sinistre 
Un incendie ravage 5000 m² 
de végétation sèche à la cité 

Valmascort

ANNABA / Espaces d’attraction 
Des aires de jeux de la Plaine 

Ouest  transformées en dépotoir

ANNABA / Alimentation en eau potable
Le manque persistant d’eau potable dénoncé par les habitants 

de Berrahal et de la nouvelle ville Benmostefa Benaouda

Les prix de la volaille 
montent en flèche, 
pénalisant ainsi le 

portefeuille des consommateurs 
aux bas revenus. Les prix affichés  
allant  jusqu’à 420 dinars pour 
le poulet et de 900 dinars pour 
le prix de l’escalope. Des prix 
jugés trop exagérés. Les prix 
tels qu’affichés par les vendeurs 
de poulet font en effet fuir les 
consommateurs. Une dame qui 
venait d’acheter un poulet de 
poids moyen a déboursé 1100 DA. 

Un prix qu’elle juge «énorme», 
et pour cause! Un aviculteur a 
estimé que «l’envolée du prix du 
poulet est due essentiellement au 
diktat imposé par les détaillants». 
Il impute cette augmentation 
au nombre réduit d’aviculteurs, 
donc à la faiblesse de l’offre. 
Selon lui, la marge bénéficiaire 
du détaillant dépasse largement 
celle du grossiste. Il y a lieu 
de souligner également que la 
viande blanche se vend beaucoup 
plus que la viande rouge, mais 
autrefois les citoyens y avaient 
recours pour son prix attractif 

mais au jour d’aujourd’hui, il 
n’y a guère de différence avec 
la viande rouge. Les pères de 
famille, quant à eux, commencent 
à s’inquiéter sérieusement face à 
ces hausses de prix « spéculatives 
», qui mettent à rude épreuve leur 
pouvoir d’achat et le niveau de 
vie de leurs ménages. En effet, 
la situation financière était déjà 
assez compliquée à cause de 
le crise de l’augmentation des 
prix des denrées alimentaires, le 
consommateur algérien trouve de 
plus en plus de difficultés. Un pro

Ce sont près 5000 m² de végétation 
sèche et quatre arbres d’Eucalyptus 
qui sont partis en fumée lors d’un 

incendie ravageur qui s’est produit, au 
niveau  de la cité « Valmascort ». Aussitôt 
alertés, les services de la Protection civile 
de la wilaya d’Annaba, se sont dépêchés 

sur les lieux, et ont réussi difficilement à 
maitriser l’incendie. L’unité principale 
de la Protection civile a mobilisé des 
camions citernes et de nombreux sapeurs-
pompiers pour maîtriser l’incendie. Fort  
heureusement l’incendie n’a occasionné 
aucune perte humaine à l’exception de 
quelques dégâts matériels.

Autrefois, dite  aires de jeux et  
évasion pour les enfants  en 
quête de   loisirs,  celles de la 

Plaine Ouest ont subi des dégradations 
par manque d’entretien et absence de 
surveillance. Ces aires de jeux pour enfants   
ressemblent aujourd’hui à  des décharges à 
ciel ouvert.  L’accumulation des déchets 
étalés un peu partout donne  décor désolant 
qui caractérise  ces espaces... C’est 
insupportable, dénoncera un citoyen  qui 
a qualifié le spectacle de «déplorable». Sur 
place on y trouve des sacs de poubelles, des 
ordures jetées à même le sol, s’accumulant  
à vue d’œil et des tas de débris de matériaux 
de construction. L’entreprise qui avait la 
charge de rénover les conduites des eaux 
usées à la cité Safsaf et de procéder au 
bitumage des chaussées concernées par la 
pause des grosses buses, a abandonné une 
dizaine de grosses buses sur un  terrain 
vague situé à la cité des 1276 logements, 
et les travaux de bitumage sont inachevés 
sur l’axe routier partant de l’école primaire 
‘’Bouamama’’ pour se diriger vers le lycée 
Larbi Ben Mhidi. En terme d’hygiène, 
une partie des lieux est fréquentée par 
des chats en  journée, et les rats la nuit. 

Autre constat, des odeurs nauséabondes 
à la limite de l’insupportable se dégagent 
favorisant la prolifération d’insectes 
volants. Une  situation due à l’incivisme 
des familles qui ne se donnent même 
pas la peine de  ramasser les ordures 
de leurs enfants au moment de quitter 
les lieux. Devant ce tableau amer, les 
habitants ne cessent d’attirer l’attention 
des responsables locaux chargés de la 
protection de l’environnement et de lancer 
des appels aux citoyens pour faire preuve 
de civisme et de préserver  cesendroits. 

Les habitants de Berrahal 
et de la nouvelle ville 
‘’Benmostefa Benaouda’’  

(ex-Draa Errich) subissent ces 
derniers jours une grave pénurie 
d’eau potable. L’absence de 
ce liquide précieux intervient 
en pleine période de chaleur. 
Ce manque d’eau potable est 
justifié par les  services de l’ADE 
par les coupures fréquentes 
d’énergie, empêchant les stations 
à fonctionner normalement. Cette 
situation a provoqué le courroux 

des habitants des deux localités. 
Pour les habitants aisés qui 
possèdent des bâches à eau dans 
leurs domiciles, ce fut la solution 
idoine pour parer à ce déficit 
en eau,  ce qui n’est pas le cas 
pour quelques familles obligée 
de se rabattre sur les vendeurs 
ambulants d’eau potable. 
Certains habitants affirmeront 
que les robinets sont à sec depuis 
près d’un mois. Pour satisfaire 
leurs besoins en eau, la seule 
alternative, c’est de recourir à 
l’approvisionnement par le biais 
des citernes mais  à quel prix. 

Pour certains les explications 
fournies, c’est du n’importe quoi 
et la situation n’a que trop durée 
et nous exigeons une solution 
rapide à ce problème », a protesté 
un citoyen, qui parlait au nom 
des habitants. «Cette situation 
désolante nous oblige à vivre un 
état de précarité, notre quotidien 
est vraiment pénible, avec la 
quête, derrière la jerrican», dira 
un autre riverain, rencontré sur 
les lieux, qui ajoutera : «Cette 
pénurie nous oblige, parfois, de 
nous contenter de l’eau minérale.

Sara.Y

Sara.Y

Sihem Ferdjallah
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Le secteur de 
l’enseignement 
supérieur de la wilaya 

d’Ouargla enregistre, au fil 
des saisons universitaires, 
une évolution aussi bien 
structurelle que pédagogique et 
ce, pour répondre au mieux aux 
aspirations de développement à 
la fois de la région et des autres 
wilayas de sud du pays.
Dès l’Indépendance, dont le 
soixantenaire est célébré cette 
année, un intérêt particulier est 
accordé à la wilaya d’Ouargla, 
qui a bénéficié de divers projets 
structurants, notamment dans 
le secteur de l’enseignement 
supérieur, étant l’un des 
principaux leviers de toutes 
formes de développement local.
Dans cette optique, a été fondée, 
en 1987, l’Ecole normale 
supérieure (ENS) avec un 
effectif estudiantin ne dépassant 
pas alors 129 inscrits dans les 
trois filières des mathématiques, 
physique et chimie. Suite à 
une extension progressive 
marquée par l’ouverture 
de nombreuses spécialités 
d’études supérieures, l’ENS 
est promue centre universitaire 
en 1997, pour devenir en 1999 
Université Kasdi Merbah 
d’Ouargla (UKMO). Proposant 
un large choix de filières et 
spécialités, l’université peut se 
vanter de répondre à la majorité 
des attentes des bacheliers et 
étudiants de la région et des 
wilayas voisines.
Par souci de satisfaire les 
doléances formulées par la 
population locale grandissante, 
l’université est dotée des 
moyens et équipements 

nécessaires, et bénéficie 
d’une série d’opérations de 
développement. Elle est aussi 
soutenue par des entreprises 
industrielles et pétrolières 
établies dans la région, 
notamment à Hassi-Messaoud, 
qui n’ont ménagé aucun effort 
pour l’accompagner dans son 
ascension.
Cette dernière se traduit par la 
création de pôles universitaires 
composés de dix facultés, 
proposant plus de 178 filières 
d’enseignement, encadrés par 
plus de 1.210 enseignants, dont 
60% ont un grade de professeur, 
en sus de multiples laboratoires, 
dont le nombre est passé de 
huit la saison universitaire 
2006/2007, à plus de 34 unités 
la saison 2020/2021.
Pour garantir un enseignement 
optimal, l’UKMO a connu, en 
2013, une nouvelle structuration 
avec la création de quatre 
départements et dix facultés.
Ainsi, le secteur de 
l’enseignement supérieur a 
été renforcé par une série de 
structures, dont une faculté 
de médecine, créée au titre 
de la saison universitaire 
2014/2015 et qui constitue un 
gain indéniable pour la région 
d’Ouargla et du sud du pays du 
point de vue amélioration des 
prestations médicales, a indiqué 
le directeur de la Faculté de 
médecine, Hocine Bouaziz.
Cette faculté a compté, à son 
ouverture, 632 inscrits, issus de 
différentes régions du Sud du 
pays, encadrés par un important 
corps enseignant, dont 21 
assistants de l’établissement 
hospitalier régional militaire, 

en sus de la mobilisation 
des moyens nécessaires à 
la formation médicale. Une 
première promotion de 38 
médecins est sortie en décembre 
dernier.
Pour accompagner les étudiants, 
notamment les bénéficiaires 
de bourses d’études, pas 
moins de 220 conventions de 
coopération et de partenariat ont 
été signées jusqu’à 2021 avec 
diverses institutions étrangères 
d’enseignement et de recherches 
scientifiques, dont la France, 
l’Italie, l’Afrique du Sud, la 
Tunisie, l’Union européenne, 
la Chine, l’Angleterre, les 
Etat Unis d’Amérique (USA), 
l’Espagne, l’Argentine et le 
Japon.
“L’adhésion de l’Université 
Kasdi Merbah d’Ouargla aux 
efforts de développement lui a 
valu de se distinguer et se placer 
parmi les grandes institutions en 
termes de recherches avec plus 
de 1200 travaux publiés dans des 
revues scientifiques nationales 

et internationales”, a indiqué 
le recteur de l’université, 
Mohamed Tahar Hlilat.
L’UKMO, qui oeuvre 
aussi à impliquer des 
entreprises nationales, telles 
que la Sonatrach, dans 
le développement de la 
recherche, abrite une maison 
d’entrepreneuriat et un 
incubateur de projets, pour 
accompagner les étudiants 
désirant monter leurs propres 
micro-entreprises ou start-up.
Autre indicateur de la qualité 
d’enseignement à l’Université 
Kasdi Merbah d’Ouargla, 
les prix décrochés par ses 
clubs scientifiques dans des 
manifestations nationales et 
internationales, à l’exemple 
du Club scientifique des 
hydrocarbures, de la Faculté 
des hydrocarbures, énergies 
renouvelables et sciences 
de l’univers, qui a brillé au 
concours de la meilleure 
recherche scientifique dans 
le domaine des ressources 
pétrolières et gazières organisé 

par une université allemande en 
proposant un modèle de machine 
de forage équipée d’un système 
de contrôle automatique, ou du 
Club de géologie qui a décroché 
le troisième prix au concours 
international de géologie du 
pétrole.

ENS...un important acquis 
pour la région

Le secteur de l’enseignement 
supérieur a été également 
renforcé en 2015 par l’ouverture 
de l’Ecole normale supérieure 
(ENS), chargée de la formation 
d’enseignants des trois paliers 
dans les filières des sciences 
naturelles, sciences exactes et 
langues et littératures arabe et 
française.
Constituant un important acquis 
pour le secteur et la région, cette 
école, d’une capacité d’accueil 
de 1.000 places pédagogiques, a 
vu, la saison 2015/2016, la sortie 
de sa première promotion de 75 
enseignants du niveau primaire, 
et la sortie en 2021/2022 d’une 
promotion de 119 enseignants 
du palier secondaire, a fait savoir 
le directeur de l’ENS, Fouzi 
Benbrahim, qui a révélé que 
la nomenclature de formation 
pédagogique de cette école 
sera étoffée la saison prochaine 
(2022/2023) par de nouvelles 
filières d’enseignement, 
en l’occurrence histoire et 
géographie.
Dans le cadre de sa stratégie 
de développement scientifique, 
l’établissement d’enseignement 
supérieur a récemment paraphé 
des conventions de coopération 
et de partenariat avec 
l’Université Giresun (Turquie) 
et l’Institut italien de la santé.

OUARGLA
Enseignement supérieur Avancée structurelle et 

pédagogique à la hauteur des aspirations de la région

La deuxième édition du 
Salon international de 
l’agriculture “Mosta 

Expo” est prévue en septembre 
prochain, a-t-on appris samedi 
des organisateurs.
Le président de la Chambre 
d’agriculture de la wilaya 
de Mostaganem, Abdelkader 
Charef Bendaha a indiqué, à 
l’APS, que le 2e “Mosta Expo”, 
absent l’an dernier à cause de la 
pandémie de Covid-19, devrait 
être organisé du 27 au 29 
septembre prochain au niveau 
du Parc de loisirs “Mosta 
Land”.
La manifestation économique 
vise à créer un espace de 
communication efficace entre 
différents acteurs du secteur 
agricole et à favoriser les 

échanges et les transactions 
entre les participants de 
différentes wilayas du pays, 
voire de pays étrangers, 
notamment dans le domaine 
technique et de l’innovation, 
en plus de mettre en valeur les 

capacités nationales dans ce 
domaine, a souligné M. Charef 
Bendaha.
Le comité d’organisation a 
prévu pour cette édition un 
espace couvert et un autre en 
plein air qui s’étend sur 50.000 

mètres carrés pour recevoir 
environ 200 exposants d’Italie, 
de France, des Pays-Bas, du 
Danemark, de la Turquie, des 
Emirats arabes unis, de la 
Tunisie et de l’Algérie, selon 
Charef Bendaha qui a ajouté 
que 15.000 visiteurs sont 
attendu pour cette édition.
Les organisateurs ont mis en 
place, pour cette édition, un 
comité scientifique qui s’attèle 
à l’organisation et l’animation 
d’un riche programme devant 
être présenté trois jours durant et 
qui comprend des conférences, 
des ateliers de formation et 
diverses activités scientifiques 
au profit des professionnels, 
chercheurs, universitaires, 
voire les porteurs d’idées et les 
gérants de startups.

Le pays invité d’honneur sera 
connu incessamment, a-t-il 
déclaré, rappelant que l’Italie 
a été l’invité de la première 
édition tenue en 2019.
Le Salon international “Mosta 
Expo” est organisé sous l’égide 
du ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural 
et du wali de Mostaganem, 
à l’initiative de la Chambre 
nationale et de wilaya de 
l’agriculture et de la direction 
de wilaya des services agricoles 
(DSA), pour valoriser le 
potentiel du secteur, développer 
les techniques, dégager des 
solutions innovantes et ouvrir 
de nouvelles perspectives pour 
les professionnels, a souligné 
M. Charef Bendaha.

MOSTAGANEM
Le 2ème Salon international de l’agriculture prévu en septembre 2022



Tunis convoque la chargée d’affaires américaine, 
dénonce une «ingérence inacceptable»

Crimée 
Attaque au drone contre l’état-major de la Flotte russe, 

l’Ukraine dément

Installation d’une nouvelle couverture de la Kaaba 
à la veille de l’Hégire 1444

La chargée d’affaires 
américaine a été convoquée 
vendredi par la diplomatie 

tunisienne qui a dénoncé “une 
ingérence” et des déclarations 
“inacceptables” de responsables 
américains ayant critiqué cette 
semaine le référendum sur 
la Constitution tenu lundi et 
l’évolution politique du pays. 
Selon Arabenews.
Natasha Franceschi, qui fait 
office de principale responsable 
de l’ambassade, a dû se rendre 
au siège du ministère des Affaires 
étrangères “après le communiqué 
du secrétaire d’État aux Affaires 
étrangères (Anthony Blinken) 
sur le processus politique en 
Tunisie, et après les déclarations 
inacceptables de l’ambassadeur 
américain désigné en Tunisie”, 
Joey Hood, selon un communiqué 

du ministère tunisien.
Le ministre Othman Jerandi a 
dénoncé dans le communiqué 
“une ingérence inacceptable 
dans les affaires nationales 
intérieures”, et exprimé “la 
stupéfaction tunisienne après ces 
déclarations et le communiqué (de 
M. Blinken) qui ne reflètent pas 

du tout la réalité de la situation en 
Tunisie”.
Quelques heures auparavant, le 
ministre Jerandi avait rencontré le 
président Kais Saied, qui lui avait 
exprimé son “rejet de toute forme 
d’interférence dans les affaires 
internes du pays”, soulignant que 
“la souveraineté de la Tunisie et 

son indépendance sont au-dessus 
de tout”.
M. Saied faisait allusion à une 
série de déclarations provenant 
surtout des États-Unis critiquant 
le processus ayant abouti à un 
référendum sur une nouvelle 
Constitution, approuvée lundi par 
près de 95% des votants, mais 
avec une très faible participation 
de 30,5%.
Dès mardi, le porte-parole du 
Département d’État Ned Price 
faisait état d’”inquiétudes” 
américaines “sur le fait que la 
nouvelle Constitution inclut 
des mécanismes de contrepoids 
affaiblis, qui pourraient 
compromettre la protection des 
droits humains et des libertés 
fondamentales”.
Mercredi, Joey Hood nommé 
ambassadeur à Tunis, mais qui 

doit encore être confirmé, a 
déploré devant la commission 
des Affaires étrangères du Sénat 
américain, “une érosion alarmante 
des normes démocratiques et des 
libertés fondamentales au cours 
de l’année écoulée, (en Tunisie) 
qui ont hypothéqué de nombreux 
acquis durement réalisés depuis 
qu’ils ont renversé un dictateur en 
2011”.
“Les actions du président Kaïs 
Saïed au cours de l’année écoulée 
pour suspendre la gouvernance 
démocratique et consolider le 
pouvoir exécutif ont soulevé de 
sérieuses questions”, avait-il 
ajouté.
Jeudi, une nouvelle déclaration 
du secrétaire d’État Blinken a 
terminé de déclencher les foudres 
tunisiennes.

Une attaque au drone a visé 
dimanche l’état-major de 
la Flotte russe de la mer 

Noire à Sébastopol, faisant cinq 
blessés, a indiqué le gouverneur 
de cette ville de la péninsule 
annexée de Crimée, Mikhaïl 
Razvojaïev. Selon Arabenews.
«Ce matin, les nationalistes 
ukrainiens ont décidé de nous 
gâcher la Journée de la Flotte 
russe» célébrée en Russie 
dimanche, a écrit M. Razvojaïev 
sur Telegram.
Il a précisé qu’un drone s’était 
posé dans la cour de l’état-major 
de la Flotte et fait état de cinq 
blessés parmi les employés de 
l’état-major.
Toutes les festivités liées à la 
Journée de la Flotte russe «ont 

été annulées pour des raisons 
de sécurité», a annoncé M. 
Razvojaïev, en demandant aux 
habitants de Sébastopol de ne 
pas quitter leur domicile «si 
possible».
De vastes célébrations sont 
prévues à l’occasion de cette 
fête à travers la Russie, avec 
notamment une parade navale à 
Saint-Pétersbourg (nord-ouest), 
qui doit être supervisée par le 
président Vladimir Poutine.
C’est la première fois que les 
autorités russes font état d’une 
telle attaque depuis le début de 
leur offensive en Ukraine le 24 
février.
Dans les tous premiers jours de 
son offensive contre l’Ukraine, la 
Russie a conquis une partie du sud 

ukrainien, notamment la région 
de Kherson, située non loin de la 
Crimée annexée en 2014.
Ces dernières semaines, les forces 
ukrainiennes sont repassées à 
l’offensive dans le sud pour 
reprendre ces territoires perdus et 
ont connu certains succès.
Mercredi, des frappes 
ukrainiennes ont partiellement 
détruit un important pont de 
Kherson, ville occupée par les 
forces russes.
L’Ukraine dément avoir attaqué 
la Flotte russe en Crimée 
L’Ukraine a démenti dimanche 
avoir attaqué au drone l’état-
major de la Flotte russe de la mer 
Noire en Crimée, une frappe qui 
a fait six blessés selon Moscou, 
qualifiant les accusations russes 

de “provocation délibérée”.
Les accusations russes sur “une 
soi-disant attaque ukrainienne 
de l’Etat-major de la Flotte 
russe à Sébastopol” sont “une 
provocation délibérée”, a déclaré 
Serguiï Bratchouk, porte-parole 

de l’administration régionale 
d’Odessa, dans une vidéo sur 
Telegram. “La libération de la 
Crimée ukrainienne occupée se 
passera d’une autre manière, 
beaucoup plus efficace”, a-t-il 
ajouté.

Dans un changement de 
tradition, la nouvelle 
couverture de la Sainte 

Kaaba à La Mecque a été installée 
tôt samedi, à l’aube de l’Hégire, 
le nouvel an musulman, de 1444. 
Selon Arabenews.
Auparavant, la Kiswa était 
remplacée une fois par an pendant 
le Hajj, plus précisément le matin 
du 9 Dhou al hijja, une fois que 
les pèlerins se sont rendus au 
Mont Arafat, en préparation de 
l’accueil des fidèles le lendemain 
matin, qui coïncide avec la fête 
d’Al-Adha.
Le mois dernier, la présidence 
générale pour les deux saintes 
mosquées a annoncé le 

changement de la tradition afin 
que l’événement annuel ait lieu 
la veille du 1er Muharram, le 
premier jour du calendrier de 
l’Hégire.
Le cheikh Abdulrahman Al-

Sudais, à la tête de la présidence 
générale des deux saintes 
mosquées, a déclaré que ce 
changement était effectué sur la 
base d’une décision royale.
Selon l’agence de presse 

saoudienne, le changement de la 
Kiswa, tôt le samedi, a été effectué 
par une équipe de 200 techniciens 
saoudiens du Complexe du roi 
Abdelaziz pour la fabrication de 
la Kiswa de la Kaaba, sous la 
supervision du cheikh Sudais. 
Décrivant le processus, la SPA a 
rapporté : « La nouvelle Kiswa 
est composée de quatre pans 
séparés. Le rideau de la porte a 
été installé. Chacun des quatre 
pans a été élevé séparément 
jusqu’au sommet de la Kaaba 
en vue de son déploiement au-
dessus de l’ancien. Le pan est fixé 
par le haut. Il est ensuite attaché 
et relâché le long de l’autre 
extrémité, après que les cordes de 

l’ancien pan ont été détachées. 
« En déplaçant le nouveau pan de 
haut en bas dans un mouvement 
permanent, l’ancien pan tombe par 
le bas et le nouveau pan demeure. 
Le processus a été répété à quatre 
reprises pour chaque côté jusqu’à 
ce que la Kiswa soit installée. La 
ceinture est installée en dernier et 
est cousue aux quatre pans.
Ce processus a commencé par le 
côté de l’ourlet, en raison de la 
présence de la gouttière qui a son 
propre trou en haut de l’étoffe. 
Puis, après que tous les pans ont 
été déployés, les coins ont été 
fixés en les cousant du haut de 
l’étoffe vers le bas. »

Lundi 01 Août 2022

International 09SeybouSe Times



Le bilan encore provisoire des inondations dans 
le Kentucky passe à 25 morts

Une fusée chinoise s’est désintégrée au-dessus de l’océan indien

LIBAN:

 des habitants s’insurgent contre les files d’attente interminables 
pour le pain

WASHINGTON: 
Le bilan des 
inondations 

dévastatrices dans le 
Kentucky est passé à 25 morts 
et devrait encore monter, a 
déclaré le gouverneur de cet 
Etat américain samedi, alors 
que les services de secours 
et les résidents continuaient 
à chercher des survivants. 
Selon Arabenews.
“Nous avons 25 morts 
confirmés”, a déclaré Andy 
Beshear au cours d’une 
conférence de presse. “Ce 
bilan va continuer à monter”.
“Je crois malheureusement 
que nous allons trouver des 
corps pendant des semaines”, 

a ajouté le gouverneur 
démocrate, alors que des 
pluies torrentielles se sont 
abattues sur l’est de cet Etat 
rural dans la nuit de mercredi 

à jeudi, transformant certaines 
routes en rivières et obligeant 
des habitants à se réfugier 
sur le toit de leur maison en 
attendant les secours.

M. Beshear a précisé que 
quatre enfants avaient 
péri dans les inondations 
et non six comme indiqué 
précédemment.
Selon le journal local 
Lexington Herald Leader, 
il s’agit de quatre frères et 
soeurs, âgés d’un an et demi à 
huit ans, qui ont été emportés 
par les eaux alors qu’ils 
s’étaient réfugiés au sommet 
d’un arbre avec leurs parents.
Certaines régions du 
Kentucky ont reçu quelque 
20 centimètres de pluie en 
24 heures et, par endroits, 
les eaux des rivières ont 
brusquement monté de 
plusieurs mètres, avant de 

sortir de leur lit.
Le gouverneur a noté qu’il 
était encore difficile d’estimer 
le nombre des disparus, car les 
services de téléphonie mobile 
ne fonctionnent plus dans les 
zones les plus touchées et les 
personnes qui ont échappé 
aux pluies torrentielles ne 
peuvent pas rassurer leur 
famille.
Le président Joe Biden a 
décrété l’état de “catastrophe 
naturelle” et débloqué 
des renforts fédéraux 
pour soutenir les zones 
affectées par “la tempête, les 
inondations, les glissements 
de terrain et les coulées de 
boue”.

WASHINGTON: 
Un segment de 
la fusée spatiale 

chinoise lancée dimanche 
dernier a fait son retour non 
contrôlé dans l’atmosphère 
samedi et s’est désintégré au 
dessus de l’océan Indien, a 
confirmé l’agence spatiale 
chinoise, des responsables 
américains reprochant à Pékin 
de ne pas avoir partagé ses 
informations sur cette descente 
potentiellement dangereuse. . 
Selon Arabenews.
Dans un communiqué publié 
sur son profil officiel WeChat, 
l’Agence spatiale chinoise 
a donné les coordonnées de 
l’impact: dans la mer de Sulu, à 

environ 57 kilomètres au large 
de la côte Est de l’île de Palawan 
aux Philippines.
“La plupart de ses dispositifs ont 
été détruits” pendant la descente, 
a déclaré l’agence au sujet de la 
fusée d’appoint, qui a été utilisée 
dimanche dernier pour lancer 
le deuxième des trois modules 
dont la Chine avait besoin pour 
compléter sa nouvelle station 
spatiale Tiangong, qui devrait 
être pleinement opérationnelle 
d’ici la fin de l’année.
Le retour dans l’atmosphère 
de la fusée chinoise avait été 
annoncé plusieurs heures plus 
tôt par l’armée américaine.
“Le commandement de la Force 
de l’Espace confirme que la 

fusée Longue Marche-5B de la 
République populaire de Chine a 
fait sa rentrée dans l’atmosphère 
au dessus de l’océan Indien le 

30 juillet” à 16H45 GMT, avait 
tweeté l’armée américaine.
L’agence spatiale malaisienne 
a pour sa part dit avoir détecté 

des débris de la fusée en train de 
brûler avant de tomber dans la 
mer de Sulu, au nord-est de l’île 
de Bornéo.
“Les débris de la fusée ont pris 
feu en entrant dans l’espace 
aérien terrestre et le mouvement 
des débris en feu a également 
traversé l’espace aérien 
malaisien et a pu être détecté 
dans plusieurs zones, notamment 
en traversant l’espace aérien 
autour de l’État du Sarawak”, 
a-t-elle détaillé.
Critiques 
La fusée Longue Marche-5B n’a 
pas été conçue pour contrôler sa 
descente d’orbite, ce qui, comme 
lors des lancements précédents, 
a suscité des critiques.

BEYROUTH: Pour 
mettre du pain sur la 
table, Khalil Mansour 

doit attendre des heures à 
la boulangerie: depuis deux 
semaines, les files d’attente 
se multiplient à Beyrouth 
comme ailleurs au Liban où 
les boulangeries rationnent le 
pain subventionné sur fond de 
pénuries. . Selon Arabenews.
“J’ai attendu trois heures 
aujourd’hui, plus de deux 
heures hier, pour obtenir un sac 
de pain... Et puis quoi encore 
?”, s’indigne M. Mansour, père 
de famille de 48 ans, devant une 
boulangerie de Beyrouth.
Dans ce pays frappé depuis 
2019 par une crise économique 
sans précédent, 80% de la 
population vit désormais sous 

le seuil de pauvreté de l’ONU 
alors que les autorités ont levé 
les subventions sur l’ensemble 
des produits essentiels, à 
l’exception du blé.
Beyrouth s’efforce de 
maintenir le prix du blé, denrée 
alimentaire de base, alors que la 
livre libanaise a perdu plus de 
90% de sa valeur entraînant une 
inflation galopante.
Mais la situation se complique 
avec la guerre en Ukraine, d’où 
le Liban importe habituellement 
80% de son blé. Aussi, 
l’explosion dévastatrice en août 
2020 au port de Beyrouth a rendu 
l’importation et le stockage 
d’autant plus compliqués.
“Je dois nourrir mes enfants, 
que voulez-vous que je fasse ?”, 
clame M. Mansour, employé de 

pâtisserie qui ne touche pas plus 
que l’équivalent de 50 dollars 
par mois.
Des sacs contenant 6 pains 
traditionnels ronds et plats, 
subventionnés et achetés en 
grande quantité sont revendus au 
marché noir à un prix plus élevé 
que le prix officiel, actuellement 
de 13 000 livres libanaises (43 
centimes de dollar américain) 
et qui augmente régulièrement 
du fait de la dévaluation de la 
monnaie nationale.
“Je ne peux pas me permettre 
d’acheter 30 000 livres le sac 
...” au marché noir, déplore M. 
Mansour. “La semaine passée, 
je suis resté trois jours sans 
pain”.
«Armes à feu et couteaux»
“Depuis 16 jours, les files 

d’attente sont devenues 
courantes”, observe Mohamed 
Mehdi (49 ans), propriétaire 
d’une boulangerie à Beyrouth. 
“La pénurie est grave” et “les 
gens viennent parfois avec des 
armes à feu, des couteaux”.

Les disputes devant les 
boulangeries sont fréquentes. 
Mardi encore, l’armée a dû 
intervenir dans une boulangerie 
prise d’assaut et vandalisée par 
des clients en colère à Taalbaya 
(Est), selon des médias locaux.
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L’ES Sétif a mis les pieds sur 
l’accélérateur en matière de 
recrutement en s’engageant avec 

pas moins de dix joueurs et ce à presque 
deux semaines de la fermeture du mercato 
d’été, prévu, dimanche 14 août.
En effet, après avoir dévoilé mercredi 
ses deux premières recrues estivales: les 
milieux de terrain, Franco-algérien Ayoub 
Ghellam Tazouti et Camerounais André 
Ulrich Zanga, qui se sont engagés pour 
trois saisons chacun, l’Entente a annoncé  
le recrutement de sept autres nouveaux 
joueurs.
Il s’agit des défenseurs ; Mohamed Riyad 
Hmida (JS Bordj Menaiel /3 saisons), 
Mohamed Ammar Boudouh (ASM Oran/3 
saisons), et Ilias Hassani (Al-Shahania - 
Qatar-/ trois saisons), du milieu offensif 
Larbi Tabti (CR Belouizdad), et de l’ailier 
gauche Zerrouk Boussif, prêté pour une 
saison en provenance du Paradou AC, de 
l’attaquant Ghiles Guenaoui (Paradou AC/ 

trois saisons), Khireddine Boukhalda 
( mafra Portugal/ deux saisons) et enfin le 
portier Anis Osmani ( deux saisons).
En revanche , l’ESS a décidé de se passer 
des services de plusieurs éléments à 
l’image des deux défenseurs Abdelhak 
Debbari et Hocine Laribi, dont les contrats 
ont été résiliés à l’amiable, tandis que le 
gardien de but Sofiane Khedaïria a décidé 
d’aller au Golfe, pour s’engager avec le 
club saoudien d’Al-Shulla Club (Div.2).
Par ailleurs, l’ESS a entamé vendredi 
dernier son stage précompétitif à Hammam 
Bourguiba (Tunisie), au cours duquel 
les coéquipiers d’Abdelmoumen Djabou 
disputeront une série de matchs amicaux.
Le club phare des hauts-plateaux a confié 
la barre technique à l’Egyptien Hossam Al-
Badry (62 ans), qui s’est engagé pour un 
contrat de deux saisons, en remplacement 
du Serbe Darko Novic, ce dernier a dirigé 
les Sétifiens lors des deux derniers mois 
du précédent exercice.

C’est déjà l’heure de la reprise en 
Ligue 2 BKT. Pour le compte 
de la première journée de 

championnat disputée ce samedi, Zakaria 
Naïdji n’a pas attendu bien longtemps 
avant d’ouvrir son compteur de but pour 
cette saison 2022/2023.
Reprise réussie pour Naidji. L’ancien 
attaquant du Paradou a montré sa pleine 
adaptation à la Ligue 2 BKT après une 
première expérience en prêt la saison 
dernière à Pau. Dès la 13e minute du 
jeu, la recrue offensive phare du Stade 
Lavallois a profité d’une passe de la tête 
de son coéquipier pour ouvrir le score face 
à Bastia. Reputé pour sa qualité technique 
balle au pied, le natif de Bordj Bou Arrierdj 
parvient à faire un contrôle orienté avant 
de lober le gardien bastiais. Un joli but qui 
permet à son équipe de prendre l’avantage 
durant cette première mi-temps alors que le 
club mayençais fêtait son retour en Ligue 
2 BKT après cinq ans d’absence et un titre 
de champion de National 1 remporté la 
saison dernière.
En deuxième période, les Corses mettront 

tout en oeuvre pour revenir au score 
laissant plus d’espaces les exposant ainsi 
à des contres mayennais. Une stratégie 
payante pour les visiteurs puisqu’à la 
63ème minute, Zakaria Naïdji profite 
d’une erreur d’un défenseur adverse 
pour inscrire le second but de la partie. 
L’ancien Pallois parvient à récupérer le 
ballon suite à un pressing sur son opposant 
direct réussissant à lui chiper le ballon. 
Seul face au gardien, Naidji ne tremble 
pas et réussit à s’offrir un doublé scellant 
la victoire des Tango. L’Algérien s’offre 
par la même occasion son premier doublé 
en Ligue 2 BKT après une préparation 
pleine et la pleine confiance de son coach 
pour cette nouvelle saison. Large succès 
pour Laval face à Bastia pour ce retour 
dans l’antichambre de l’élite du football 
français qui peut ainsi compter sur sa 
recrue algérienne pour animer son secteur 
offensif. Le tout en attendant une autre 
recrue passé par le Paradou AC, Hamza 
Mouali, attendu prochainement dans la 
Mayenne.
Score final 2-0 pour Laval face à Bastia.

La rameuse algérienne 
Nihed Benchadli a 
décroché la 8e place aux 

Championnats du monde 2022 
d’aviron, catégorie des moins 
de 23 ans, organisés du 25 au 31 
juillet courant à Varèse, en Italie.
La jeune algérienne a obtenu 
cette huitième place au général, 
grâce à sa deuxième place dans 
la Finale «B», disputée samedi, 
sur une distance de 2000 mètres, 
qu’elle a parcourue en 08:01.93».
De leur côté, Manseri Racha et 
Chemseddine Boudjema, les deux 
autres représentants algériens 
engagés dans ces Mondiaux 
2022 d’aviron ont été éliminés de 
manière plus précoce.

Leurs parcours respectifs 
s’étaient arrêtés en effet dans la 
phase des Séries, puisque Racha 
Manseri s’était classée 4e, en 
8:12.22, alors que Chamseddine 
Boudjema s’était contenté de la 
5e place chez les messieurs, avec 
un chrono de 7:21.85. D’assez 
bons résultats, mais qui n’avaient 
pas suffi à les qualifier pour les 
épreuves finales.
Pour rappel, avant de se rendre 
à Varèse, les trois représentants 
algériens avaient effectué un 
dernier stage de préparation au 
barrage Béni Harroun, dans la 
Wilaya de Mila, sous la conduite 
du coach Riad Garidi.

Mercato :
De nombreuses recrues 

à l’ES Sétif

Doublé de Zakaria Naïdji 
face à Bastia

Aviron / Mondiaux 2022 des U23 :
8ème place pour Nihed Benchadli
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Le Bayern Munich cartonne Robert Lewandowski 
et Joan Laporta

Accord total entre le FC Barcelone et Bernardo Silva

Chelsea :
Une porte de sortie s’offre à Timo Werner

Recruté par Chelsea au RB Leipzig 
à l’été 2020 en échange d’un 
chèque de 53 millions d’euros, 

Timo Werner n’est plus en odeur de 
sainteté du côté de Stamford Bridge. 
Selon la presse allemande, l’attaquant 
des Blues pourrait bien faire son retour 
au RBL.
«Quand tu ne sais pas où tu vas, 
n’oublie jamais d’où tu viens». Voici 
un célèbre dicton auquel Timo Werner 
(26 ans) doit régulièrement penser ces 
dernières semaines. Arrivé à Londres 
en provenance du RB Leipzig il y a deux 
saisons, l’attaquant international 
allemand (53 sélections, 24 buts) 
n’a jamais convaincu sous le maillot 
de Chelsea. Pire encore, beaucoup 
pensent aujourd’hui qu’il s’agit d’un 
flop total. Auteur de 23 buts et 21 
passes décisives en 89 matches toutes 

compétitions confondues depuis 
son arrivée chez les Blues, le natif 
de Stuttgart pourrait bien se laisser 
tenter par un nouveau challenge.
Selon les dernières informations de 
Bild, l’ancien buteur du VfB Stuttgart 
souhaiterait tout simplement 
retourner au RB Leipzig, club qu’il a 
côtoyé de 2016 à 2020. Intraitable 
devant le but lors de son passage au 
RBL - en témoignent ses 95 buts et 40 
passes décisives en 159 matches toutes 
compétitions confondues - Werner 
a toujours apprécié la formation 
allemande. Prêt à tout pour rejoindre 
un club qui lui a fait confiance, l’actuel 
numéro 11 des Blues accepterait même 
de réduire son salaire (10 millions) par 
deux pour rejoindre le RBL.

Timo Werner veut rentrer 
à Leipzig !

Désireux de retrouver du temps de 
jeu, en vue de la prochaine Coupe du 
monde au Qatar, l’attaquant de 26 ans 
pourrait donc rentrer au bercail. Les 
vainqueurs de la Ligue des champions 
2021, avec qui l’Allemand demeure 
sous contrat jusqu’en 2025, sont eux 

ouverts à un prêt. Le média allemand 
précise également qu’une option 
d’achat élevée pourrait être ajoutée 
au contrat. Une précision qui va dans 
le sens des récentes déclarations de 
Thomas Tuchel, peu enclin à laisser 
partir Werner. «Je serais très heureux 

en tant que jeune joueur si j’avais un 

contrat avec Chelsea», lâchait, à ce 

titre, le technicien du club londonien.

Invité à réagir sur cette éventuelle 

arrivée, Domenico Tedesco, le coach 

de 36 ans du RB Leipzig, a lui préféré 

faire profil bas. Je ne commente pas 

les joueurs qui ne sont pas sous contrat 

avec nous, a simplement déclaré 

le coach germano-italien. Outre 

Leipzig, Newcastle, le Real Madrid 

et la Juventus Turin s’intéressent 

également à Werner, mais l’intérêt des 

Leipzigois devrait être le plus concret. 

Le patron du RB, Oliver Mintzlaff (46 

ans), mène d’ailleurs les négociations 

en l’absence d’un directeur sportif. 

Affaire à suivre...

Alors que le dossier Frenkie 
de Jong ne semble pas être 
bouclé, le FC Barcelone a déjà 

avancé pour son successeur du côté 
de Manchester City, en la personne 
de Bernardo Silva, avec qui il a trouvé 
un accord total pour un transfert cet 
été.
Le feuilleton autour de l’avenir de 
Frenkie de Jong ne semble pas prêt 
de connaître son dénouement. Le 
milieu de terrain néerlandais ne 
souhaite pas quitter le FC Barcelone, 
mais le président Joan Laporta et 
l’entraîneur Xavi Hernandez n’ont 
pas hésité à lui mettre la pression 
pour baisser son salaire ou même 
quitter le club durant ce mercato 
estival. Manchester United et 
maintenant Chelsea ont montré 
leur intérêt pour l’Oranje de 25 ans, 
les Blues étant même proches de 
transmettre leur première offre 

selon Sport.
En cas de départ, le Barça a déjà 
ciblé son successeur : le milieu de 
terrain de Manchester City Bernardo 
Silva. Les dirigeant catalans veulent 
profiter des bonnes relations avec 
leurs homologues cityzens pour 
faciliter les négociations et finaliser 
le transfert dès que possible : 
«c’est un très bon joueur. Je dois 
respecter, cependant, il appartient à 
Manchester City. J’ai des amis là-bas, 
comme Pep Guardiola, Tixi Bergstein 
et Khaldoon Al Moubarak. Il y a 
beaucoup de gens que je connais», 
déclarait Joan Laporta à CBS Sports.

Silva d’accord avec le Barça
Car si les deux clubs n’ont pas encore 
trouvé de terrain d’entente, le FCB 
a déjà l’aval du joueur de 25 ans : 
en effet, d’après les informations 
du quotidien catalan Sport, le club 
blaugrana a déjà conclu un accord 

total avec l’international portugais 

(70 sélections, 8 buts) pour un 

transfert, qui ne devrait être amorcé 

qu’en cas de départ du Batave, 

encore sous contrat avec le Barça 

pour les quatre prochaines saisons.

Le quadruple champion d’Angleterre, 

lié avec les Skyblues jusqu’en 

juin 2025, pourrait ainsi devenir 

la sixième recrue estivale d’un 

mercato XXL du côté du FC Barcelone 

après Raphinha, Lewandowski, 

Christensen, Kessié et Koundé plus 

récemment. Une arrivée de taille 

pour l’effectif de Xavi qui pourrait 

coûter autour des 80 millions d’euros 

aux dirigeants catalans, qui ont 

déjà déboursé plus de 150M depuis 

l’ouverture du marché...

Après les propos de Robert 
Lewandowski concernant la 
gestion de son transfert par le 

Bayern Munich, le directeur sportif 
bavarois Hasan Salihamidžić n’a pas 
épargné son ancien numéro 9, tout 
en lançant une pique à son nouveau 
président Joan Laporta.
Entre le FC Barcelone et le Bayern 
Munich, c’est loin d’être une grande 
histoire d’amour. Depuis le départ de 
Robert Lewandowski en Catalogne 
pour 45 millions d’euros hors bonus, le 
club bavarois a tenu à pointer du doigt 
la mauvaise gestion du dossier de la 
part de la direction barcelonaise, mais 
également de la part du Polonais, qui 
avait préféré de prendre la parole en 
public durant les négociations au lieu 

de régler l’affaire en interne.
Quelques jours plus tard, dans un 
entretien accordé à ESPN, Lewy n’a 
pas épargné les dirigeants munichois 
malgré la fin du feuilleton : «tout ce 
qu’il s’est passé au cours des dernières 
semaines avant mon départ du Bayern 
Munich, c’était aussi beaucoup de 
politique. Le club a longtemps essayé 
de trouver un argument pour me 
vendre à un autre club parce que c’était 
difficile de l’expliquer aux fans.» Après 
ces propos, le Bayern a décidé de sortir 
du silence...

Munich prévient Joan Laporta
Interrogé au micro de la chaîne de 
télévision allemande Sport1, le 
directeur sportif du Rekordmeister 
n’a pas caché son incompréhension 

concernant le mécontentement 
de Robert Lewandowski depuis 
Barcelone : «Je ne le comprends pas 
du tout. (...) Mon père m’a appris que 
lorsqu’on part, on ne ferme jamais la 
porte avec son derrière. Robert est 
sur la meilleure voie pour y parvenir», 
rajoutant ainsi une couche sur 
l’attitude de l’international aux 132 
sélections (76 buts).
Le dirigeant allemand a également eu 
un mot pour son nouveau président, 
Joan Laporta, qui aurait manqué de 
respect durant les discussions : «avec 
tous les clubs avec lesquels nous 
avons parlé, il a toujours été dans 
notre intention de nous traiter avec 
respect et de mener des négociations 
justes et sérieuses. Les déclarations de 

Barcelone à la table des négociations 

n’étaient pas justes. Il est clair que 

nous en parlerons avec Joan Laporta 

lors de notre prochaine rencontre.»
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FOOTBALL :

L’Angleterre remporte son premier Euro féminin en 
battant l’Allemagne après prolongation (2–1)

Devant plus de 87 000 evant plus de 87 000 
supporters à Wembley, supporters à Wembley, 
les Anglaises se sont les Anglaises se sont 

imposées contre l’Allemagne imposées contre l’Allemagne 
(2-1) lors de la finale de l’Euro (2-1) lors de la finale de l’Euro 
féminin grâce à un but de féminin grâce à un but de 
Chloe Kelly en prolongationChloe Kelly en prolongation
Âpre, disputée, tactique, la Âpre, disputée, tactique, la 
finale de l’Euro de football, finale de l’Euro de football, 
qui a offert à l’Angleterre qui a offert à l’Angleterre 
son premier trophée féminin, son premier trophée féminin, 
contre l’Allemagne (2-1 a.p.), contre l’Allemagne (2-1 a.p.), 
dimanche à Wembley, devant dimanche à Wembley, devant 
une affluence record, a été une affluence record, a été 
l’apothéose d’une compétition l’apothéose d’une compétition 
qui a prouvé les progrès qui a prouvé les progrès 
spectaculaires des dernières spectaculaires des dernières 
années.années.
L’Angleterre a enfin brisé L’Angleterre a enfin brisé 
sa longue attente, depuis le sa longue attente, depuis le 
Mondial 1966 remporté par Mondial 1966 remporté par 
les hommes, et c’est à son les hommes, et c’est à son 
équipe féminine qu’elle le équipe féminine qu’elle le 
doit : « Football’s coming doit : « Football’s coming 
home » (Le football rentre à home » (Le football rentre à 
la maison), l’hymne officieux la maison), l’hymne officieux 
des sélections nationales peu des sélections nationales peu 
enfin résonner sur un air qui enfin résonner sur un air qui 
ne soit pas ironique.ne soit pas ironique.
Infligeant aux Allemandes Infligeant aux Allemandes 
leur première défaite en finale leur première défaite en finale 
d’un Euro, elles qui en ont d’un Euro, elles qui en ont 
remportés 8 sur 13 éditions, remportés 8 sur 13 éditions, 
les « Lionesses » ont achevé les « Lionesses » ont achevé 
de conquérir le cœur d’un de conquérir le cœur d’un 
pays qui s’est progressivement pays qui s’est progressivement 
pris au jeu. Trois ans après pris au jeu. Trois ans après 
un Mondial 2019 en France un Mondial 2019 en France 
qui avait déjà concrétisé la qui avait déjà concrétisé la 
trajectoire ascendante des trajectoire ascendante des 
femmes dans le football, femmes dans le football, 
et malgré la pandémie de et malgré la pandémie de 
Covid-19 passée par là, l’Euro Covid-19 passée par là, l’Euro 
anglais se termine sur un anglais se termine sur un 
succès incontestable.succès incontestable.
Un succès populaire, d’abord, Un succès populaire, d’abord, 
comme le prouvent les 87 comme le prouvent les 87 
192 spectateurs dans les 192 spectateurs dans les 
tribunes, largement plus que tribunes, largement plus que 
le record pour un match de le record pour un match de 
l’Euro masculin, 79 115, pour l’Euro masculin, 79 115, pour 
la finale de l’édition 1964 la finale de l’édition 1964 
entre l’Espagne, pays-hôte, entre l’Espagne, pays-hôte, 
et l’URSS (2-1). L’affluence et l’URSS (2-1). L’affluence 
totale de cet Euro, avec 574 totale de cet Euro, avec 574 
875 supporters présents dans 875 supporters présents dans 
les stades, pulvérise aussi les stades, pulvérise aussi 
la meilleure marque pour la meilleure marque pour 
la compétition continentale la compétition continentale 
féminine, qui avait été réalisée féminine, qui avait été réalisée 
il y a 5 ans aux Pays-Bas avec il y a 5 ans aux Pays-Bas avec 
247 041 spectateurs.247 041 spectateurs.

Le crève-cœur pour Le crève-cœur pour 
Alexandra PoppAlexandra Popp

« Les chiffres sont « Les chiffres sont 
extraordinaires, mais la plus extraordinaires, mais la plus 
grande surprise, pour moi, ce grande surprise, pour moi, ce 
sont ceux qui sont surpris que sont ceux qui sont surpris que 
le football féminin soit à un le football féminin soit à un 

tel niveau », avait fanfaronné, tel niveau », avait fanfaronné, 
dans la matinée, le président de dans la matinée, le président de 
l’UEFA Aleksander Ceferin, l’UEFA Aleksander Ceferin, 
lors d’un forum à Londres. lors d’un forum à Londres. 
Ces chiffres sont vitaux pour Ces chiffres sont vitaux pour 
aider le développement à se aider le développement à se 
poursuivre mais le niveau poursuivre mais le niveau 
de jeu a lui aussi été en de jeu a lui aussi été en 
très net progrès, que ce soit très net progrès, que ce soit 
techniquement, tactiquement, techniquement, tactiquement, 
athlétiquement…athlétiquement…
La finale en a été l’ illustration La finale en a été l’illustration 
avec une bataille acharnée avec une bataille acharnée 
entre les deux meilleures entre les deux meilleures 
équipes du tournoi qui n’ont équipes du tournoi qui n’ont 
rien retenu dans l’engagement rien retenu dans l’engagement 
et les duels. L’Allemagne et les duels. L’Allemagne 
pourra regretter d’avoir été pourra regretter d’avoir été 
privée dès les demi-finales de privée dès les demi-finales de 
son ailière Klara Bühl, positive son ailière Klara Bühl, positive 

au Covid, et, quelques minutes au Covid, et, quelques minutes 
avant le coup d’envoi, de sa avant le coup d’envoi, de sa 
capitaine et meilleure buteuse, capitaine et meilleure buteuse, 
Alexandra Popp, victime de Alexandra Popp, victime de 
« problèmes musculaires » à « problèmes musculaires » à 
l’échauffement.l’échauffement.
Sans Bühl et Popp, l’attaque Sans Bühl et Popp, l’attaque 
allemande avait perdu allemande avait perdu 
beaucoup de son pétillant mais beaucoup de son pétillant mais 
pas de son mordant, tentant pas de son mordant, tentant 
d’étouffer l’Angleterre avec d’étouffer l’Angleterre avec 
un gros pressing, mais parfois un gros pressing, mais parfois 
mal coordonné. Contrairement mal coordonné. Contrairement 
au match d’ouverture contre au match d’ouverture contre 
l’Autriche, ou à la demi-finale l’Autriche, ou à la demi-finale 
contre la Suède, l’Angleterre contre la Suède, l’Angleterre 
n’a cependant pas eu de retard n’a cependant pas eu de retard 
à l’allumage.à l’allumage.
Elle a trouvé les voies Elle a trouvé les voies 
pour sortir proprement et pour sortir proprement et 

s’approcher du but adverse s’approcher du but adverse 
mais surtout pour répondre mais surtout pour répondre 
au défi physique qui a au défi physique qui a 
donné beaucoup de travail à donné beaucoup de travail à 
l’arbitre ukrainienne Kateryna l’arbitre ukrainienne Kateryna 
Monzul. Pendant une heure, Monzul. Pendant une heure, 
les occasions ont été rares, les occasions ont été rares, 
Ellen White en ratant deux, Ellen White en ratant deux, 
d’une tête dans les six mètres d’une tête dans les six mètres 
(3e) sur la gardienne et d’une (3e) sur la gardienne et d’une 
frappe trop enlevée sur un frappe trop enlevée sur un 
joli service de Beth Mead en joli service de Beth Mead en 
retrait (38e).retrait (38e).

Un but aussi vilain Un but aussi vilain 
qu’historiquequ’historique

Il a fallu attendre que les Il a fallu attendre que les 
deux coaches mettent un deux coaches mettent un 
peu de sang frais avec les peu de sang frais avec les 
remplacements pour que le remplacements pour que le 
match s’emballe enfin. Sur match s’emballe enfin. Sur 

une lumineuse ouverture de une lumineuse ouverture de 
Georgia Stanway, passée près Georgia Stanway, passée près 
d’un deuxième carton jaune d’un deuxième carton jaune 
en fin de première période, en fin de première période, 
Ella Toone s’est présentée Ella Toone s’est présentée 
face à la gardienne allemande face à la gardienne allemande 
qu’elle a trompée d’une balle qu’elle a trompée d’une balle 
piquée pleine d’un sang froid piquée pleine d’un sang froid 
impressionnant étant donné impressionnant étant donné 
l’enjeu, l’environnement et l’enjeu, l’environnement et 
son jeune âge (22 ans), six son jeune âge (22 ans), six 
minutes seulement après son minutes seulement après son 
entrée en jeu (1-0, 62e).entrée en jeu (1-0, 62e).
Les Anglaises ont Les Anglaises ont 
malheureusement ensuite trop malheureusement ensuite trop 
reculé et l’ont payé cher. Lina reculé et l’ont payé cher. Lina 
Magull, qui avait raté le cadre Magull, qui avait raté le cadre 
d’un pointu du droit (50e), au d’un pointu du droit (50e), au 
point de pénalty, et trouvé le point de pénalty, et trouvé le 
poteau d’une superbe frappe poteau d’une superbe frappe 
(66e), a fini par régler la mire (66e), a fini par régler la mire 
en coupant un centre à ras de en coupant un centre à ras de 
terre de Tabea Wassmuth pour terre de Tabea Wassmuth pour 
égaliser (1-1, 79e).égaliser (1-1, 79e).
Lors de la prolongation, le KO Lors de la prolongation, le KO 
était dans l’air et on attendait était dans l’air et on attendait 
le coup de génie qui allait faire le coup de génie qui allait faire 
basculer le titre d’un côté ou basculer le titre d’un côté ou 
de l’autre. Le pointu de Chloe de l’autre. Le pointu de Chloe 
Kelly, sur un corner cafouillé Kelly, sur un corner cafouillé 
(2-1, 111e), ne restera pas (2-1, 111e), ne restera pas 
dans les mémoires pour sa dans les mémoires pour sa 
beauté, mais il appartient beauté, mais il appartient 
définitivement à l’histoire du définitivement à l’histoire du 
sport anglais.sport anglais.
Ce but confirme aussi l’« Ce but confirme aussi l’« 
invincibilité » de Sarina invincibilité » de Sarina 
Wiegman qui n’a perdu aucun Wiegman qui n’a perdu aucun 
de ses 20 matches à la tête de ses 20 matches à la tête 
des « Lionesses » et remporté des « Lionesses » et remporté 
ses 12 matches dans un Euro, ses 12 matches dans un Euro, 
après avoir déjà emmené les après avoir déjà emmené les 
Pays-Bas au sacre chez eux, il Pays-Bas au sacre chez eux, il 
y a 5 ans.y a 5 ans.
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Valve a résolu ses 

problèmes de logistique 
Le Steam Deck 

livré plus 
rapidement

Comment Microsoft va accélérer 
les performances de son navigateur Edge

Top 5 des applications mobiles 
à tester cette semaine

Un bonheur n’arrivant 
jamais seul, Valve n’a pas 
une, mais deux bonnes 

nouvelles à communiquer à propos 
de son Steam Deck.
Si le rythme des livraisons de Steam 
Deck avait tendance à tristement 
se traîner depuis des mois, les 
choses semblent devoir nettement 
s’améliorer et Valve évoque une 
accélération de ses expéditions.
Toutes les précommandes bientôt 
livrées
Au travers d’un message à la 
communauté, Valve explique que 
« la plupart des perturbations dans 
la chaine d’approvisionnement de 
Steam Deck sont en passe d’être 
résolues ».
De fait, le fabricant se veut 
optimiste et confirme « augmenter 
la cadence de production », 
ajoutant que cela « se traduit par 
un nombre accru d’appareils 
Steam Deck produits ». Non, sans 
blague ?
Plus sérieusement, Valve enchaîne 
en expliquant que « celles et 
ceux actuellement sur la liste 
d’attente recevront leurs e-mails 
de commande de Steam Deck 
cette année ». De fait, il estime 
être en mesure de livrer toutes les 
précommandes déjà passées avant 
la fin de l’année.
Valve précise que « les réservations 
effectuées à partir de maintenant 
seront honorées au quatrième 
trimestre, dans la limite des 
disponibilités. Ensuite, les 
plus récentes se retrouveront 
transférées au trimestre suivant 
». Il n’est pas encore question de 
produits en stock, mais les choses 
progressent.

Dans un billet de blog, 
Microsoft explique 
comment il s’apprête 

à peaufiner la réactivité sur la 
nouvelle version d’Edge, son 
navigateur. En l’occurrence, la 
firme va bientôt miser sur une 
méthode simple et efficace : la 
compression automatique du 
cache, très utile à la navigation.
Microsoft va déployer sur Edge 
une nouveauté invisible, mais 
qui devrait pourtant booster 
la réactivité de son navigateur 
sur certains PC. Dans un billet 
de blog publié ce 27 juillet, le 
géant de Redmond explique 
qu’il adoptera désormais la 
compression automatique 
du cache afin d’améliorer 
les performances et réduire 
l’empreinte d’Edge sur la 
mémoire disponible.
Edge plus efficace, en particulier 
sur les machines disposant de 
peu de mémoire
Pour rappel, l’utilisation du 
cache permet à Edge de stocker 
des ressources préalablement 
récupérées sur le Web et 

susceptibles d’être réutilisées 
plus tard par le navigateur. 
L’idée est tout simplement 
de conserver localement des 
données utiles, pour pouvoir 
les utiliser rapidement en 
évitant d’avoir à aller les 
chercher de nouveau en ligne. 
Et plus le cache est de taille 
importante, plus la probabilité 
qu’il contienne des données 
pertinentes pour la suite de la 
navigation est forte.
Très commune, cette fonction 
peut néanmoins avoir 
des répercussions sur les 
performances du navigateur, 
mais aussi sur celles de la 
machine qui est utilisée, en 
particulier si cette dernière ne 
dispose que d’une quantité 
limitée de mémoire. C’est là que 
Microsoft veut améliorer Edge, 
en lui permettant de compresser 
automatiquement les données 
contenues dans le cache.
La compression du cache arrive 
avec Edge 102
« Pour éviter que le cache du 
navigateur ne consomme tout 

l’espace disque disponible, 
les navigateurs modèrent 
déjà l’utilisation du cache en 
fonction de l’espace disponible. 
Ce problème devient critique, 
notamment sur les systèmes 
disposant d’un faible espace 
disque », explique Microsoft. 
« Une façon de maximiser 
l’utilisation du cache tout en 
minimisant l’utilisation du 
disque est de tirer parti de la 
compression (…) ».
Microsoft explique déployer la 
compression automatique du 

cache sur Edge 102, d’abord 
sous Windows. Une première 
étape qui interviendra par 
contre seulement « sur les 
appareils qui répondent aux 
contrôles d’éligibilité, afin de 
s’assurer que la compression 
sera bénéfique sans dégrader 
les performances », précise la 
firme. On peut imaginer que 
cette nouveauté sera par la suite 
ajoutée aux versions mobiles 
d’Edge pour Android et iOS, 
mais Microsoft n’en parle pas 
encore à ce stade.

La rédaction de Clubic 
vous propose de partir 
à la découverte de sa 

sélection des 5 meilleures 
applications de la semaine.
Jouer sur smartphone à un 
célèbre jeu de cartes sorti 
dans les années 2000, remplir 
un constat automobile de 
façon numérique, découvrir 
de nouveaux morceaux de 
musique, s’initier à la lecture 
d’un nouveau type de manga 
ou encore rejouer à ses jeux 
préférés sur la Nintendo DS.
Drastic DS Emulator
Drastic DS Emulator est une 
application permettant de jouer 
aux jeux originellement sortis 
sur la célèbre console portable de 

Nintendo. Comme pour tous les 
émulateurs de ce type, Drastic 
DS Emulator est uniquement 
conçu pour reproduire le 
comportement d’une console 
de jeu. Cela signifie qu’aucun 
jeu vidéo n’est inclus dans le 
téléchargement de l’application 
sur le Play Store. Il sera ainsi 
nécessaire d’importer de soi-
même ses propres ROM pour 
(re)jouer à ses jeux préférés.
Shazam
Shazam est un outil 
incontestablement utile aux 
yeux et aux oreilles des 
mélomanes. Capable de détecter 
une chanson inconnue, l’outil 
n’a cessé de voir croître son 
répertoire de reconnaissance 

audio, sur lequel il se base 
pour déterminer le nom de 
l’artiste et le titre du morceau 
de musique qu’on lui demande 
de trouver. Shazam est 
utilisable gratuitement, il suffit 
de disposer d’un smartphone 
et d’installer l’application. La 
reconnaissance des morceaux se 
fait par le biais du microphone 
du téléphone.
e-Constat Auto
e-Constat Auto est une 
application visant à remplacer 
le papier et le stylo en cas 
d’accident sur la route. Sous 
la condition que les deux 
conducteurs impliqués dans 
l’accrochage soient couverts 
par une assurance française, 
e-Constat Auto simplifie les 
démarches de remplissage du 
constat. Une fois le contrat signé 
par les deux parties, chacun 
reçoit un exemplaire de celui-
ci par e-mail. Une application 
qui trouvera facilement sa place 
dans un coin du téléphone.
Webtoon
Webtoon est une application 
conçue pour les amateurs de 
mangas et plus spécifiquement 
les manwhas. Ce type de bande 

dessinée provient directement 
de la Corée du Sud et n’est 
disponible que sur le Web, 
à la différence d’un manga 
plus conventionnel que l’on 
retrouve aisément en librairie. 
De même, s’adaptant aux codes 
des écrans, le manwha se lit de 
haut en bas, verticalement, par 
défilement continu de la page. 
L’application Webtoon est 
un bon lecteur de manwha et 
saura très certainement trouver 
sa place auprès de tous les 
amateurs de ce genre de lecture.
Yu-Gi-Oh! Master Duel
L’application Yu-Gi-Oh! Master 
Duel constitue la version 
numérique du célèbre jeu de 
cartes sorti en 1999 au Japon. 
Avec plus de 10 000 cartes et 
une interface conviviale, le jeu 
propose un mode tutoriel ainsi 
qu’une campagne de jeu solo 
permettant à tout néophyte 
de s’initier en de bonnes 
conditions. Yu-Gi-Oh! Master 
Duel ravivera probablement 
des souvenirs à certains de nos 
lecteurs et pourra certainement 
les occuper pour quelques 
heures.
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Les Américaines 
vantent les 
mérites de 

ce produit en tant 
que crème de jour 
et recommandent de 
l’utiliser de manière 
quotidienne. Une 
erreur.
C’est la nouvelle 
crème en vogue. Aux 
Etats-Unis, des stars 
des réseaux sociaux 
ont jeté leur dévolu sur 
un produit que nous 
connaissons bien en 
France. Sur TikTok, 
des jeunes femmes ont 
décidé de s’appliquer 
quotidiennement… de 
la Biafine. Si en France 
ce produit est destiné 
à apaiser les brûlures 
et les coups de soleil, 

elles s’en servent 
comme d’une simple 
crème hydratante 
et s’en appliquent 
quotidiennement.
Ces stars des réseaux 
sociaux assurent que 
cette crème garantirait 
une hydratation 
profonde et une lutte 
efficace contre la 
déshydratation. Elles 
semblent conquises 
et ont même décidé 
d’en acheter des tubes 
d’avance pour ne pas 
en manquer. 
Attention, danger !
Pourtant, comme 
le rappelle le site 
Mademoizelle, 
une application 
quotidienne à une 
fin cosmétique n’est 

pas recommandée en 
raison, notamment, 
de la présence de 
triéthanomaline. «De 
nombreuses études 
(CIR y compris) 
semblent indiquer que 
la TEA soit toxique 
pour la peau, le 
système immunitaire et 
les voies respiratoires 
chez l’homme. Une 
ou plusieurs études 
sur des animaux ont 
montré des effets sur 
les organes des sens à 
de très faibles doses, en 
particulier lorsqu’elles 
sont utilisées autour 
de la bouche, des yeux 
et des lèvres, et un 
ou plusieurs tests in 
vitro sur des cellules 
de mammifère ont 

montré des résultats 
de mutation positifs», 
détaille le site Inci 
Beauty.
Autre bonne raison de 
ne pas céder à cette 
mode, la Biafine est 
photosensibilisante. 
Une utilisation 

quotidienne et une 
exposition au soleil 
peut donc s’avérer 
dangereuse la peau. 
Pour hydrater votre 
peau, mieux vaut faire 
votre choix parmi la 
large gamme existante 
de crèmes hydratantes.

Dormir moins de 
neuf heures par 
nuit aurait des 

effets dévastateurs pour 
l’enfant, notamment sur 
le plan cérébral. 
On sait l’importance 
du sommeil dans notre 
quotidien, mais il serait 
particulièrement crucial 
pour les enfants. Dans 
une nouvelle étude parue 
ce vendredi 29 juillet dans 
la revue Lancet Child & 
Adolescent Health, des 
chercheurs américains 
ont démontré le lien étroit 
entre le sommeil et le 
développement cognitif 
des écoliers. (source 1)
D’après l’enquête, les 
enfants qui dorment 
moins de neuf heures 
par nuit présentent des 
différences significatives 
dans certaines régions du 
cerveau responsables de la 
mémoire, de l’intelligence 
et du bien-être, par rapport 

à ceux qui dorment les 
neuf à douze heures 
recommandées par nuit. 
Ils ont notamment plus 
de difficultés cognitives 
lorsqu’il s’agit de la 
résolution de problème et 
de prise de décision. 
Ces différences sont 
également corrélées à 
des problèmes de santé 
mentale plus importants, 
comme la dépression, 
l’anxiété et les 
comportements impulsifs. 

Des dommages à long 
terme
Pour mener à bien 
cette étude, l’équipe 
scientifique a examiné les 
données recueillies auprès 
de plus de 8 300 enfants 
âgés de 9 à 10 ans qui ont 
participé à l’Adolescent 
Brain Cognitive 
Development (ABCD). 
C’est la plus grande étude 
sur le développement 
du cerveau et la santé 
des enfants aux États-

Unis. Les chercheurs ont 
ainsi pu  examiner les 
images IRM, les dossiers 
médicaux ainsi que des 
questionnaires remplis 
par les participants et 
leurs parents.
«Nous avons constaté 
que les enfants qui 
ne dormaient pas 
suffisamment, moins 
de neuf heures par nuit, 
avaient moins de matière 
grise ouun volume plus 
petit dans certaines zones 
du cerveau responsables 
de l’attention, de la 
mémoire et de l’inhibition, 
par rapport à ceux qui 
avaient des habitudes 
de sommeil saines», a 
déclaré Ze Wang, auteur 
principal de l’étude.
Selon le chercheur, ces 
différences étaient encore 
observables «après 
deux ans, un résultat 
inquiétant qui suggère des 
dommages à long terme 

pour ceux qui ne dorment 
pas assez.»
Cette étude est l’une des 
premières à démontrer 
l’impact à long terme du 
manque de sommeil sur 
les enfants. 
«Il s’agit d’un résultat 
crucial qui souligne 
l’importance de mener 
des études à long terme 
sur le développement du 
cerveau de l’enfant», a 
déclaré E. Albert Reece, 
professeur émérite à 
l’université de médecine 
du Maryland.
«Le sommeil peut 
souvent être négligé 
pendant les journées 
d’enfance chargées, 
remplies de devoirs et 
d’activités extrascolaires. 
Nous voyons maintenant 
à quel point cela peut 
être préjudiciable au 
développement de 
l’enfant.»

Non, la Biafine n’est pas une crème hydratante 
comme les autres

Le manque de sommeil chez l’enfant entraîne 
des problèmes cognitifs à long terme
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Ne résistez plus à 
l’envie d’acquérir 
une nouvelle brume 

ou un nouveau parfum pour 
l’été. Craquez pour des notes 
hespéridées, florales ou 
encore fruitées, des senteurs 
estivales et fraîches, faciles à 
porter. Voici comment choisir 
votre fragrance préférée.
L’été est là. Le soleil et la 
chaleur nous donnent envie 
de mettre de côté notre 
parfum du moment et de le 
troquer contre une fragrance 
plus légère et estivale. 
Terminées les notes boisées, 
de patchouli ou orientales, 
préférez une fragrance aux 
notes hespéridées légèrement 
acidulées, pour sentir bon 
les agrumes. Tournez-vous 
vers une odeur florale, avec 
du jasmin, de l’ylang ylang 
ou encore de la lavande. Ce 
voile de fraîcheur déposé 
sur votre peau émerveillera 
toutes les personnes que 
vous croiserez.
Quelles nouvelles brumes 
parfumées adopter cet été 

2022 ? Vous pouvez par 
exemple adopter l’eau 
de parfum Bahia Samba 
de Adopt. Très solaire et 
sensuelle, avec de la noix de 
coco, de la nectarine et de la 
fleur d’oranger, votre peau 
sera irrésistible. Craquez 
pour la nouvelle infusion 
d’Ylang de Prada beauty, aux 
notes florales, bergamote, 
cardamome épicée, pour un 
résultat vif et légèrement 
oriental. Enfin, téléportez-
vous dans le sud de la France 
avec l’eau de soin French 
Riviera de Thalgo, qui sent 
bon la fleur de frangipanier 
et la noix de coco.

C’est quoi, une brume 
pour le corps ?

Si vous savez à peu près 
vers quelles notes votre 
coeur balance, vous devez 
ensuite faire le choix de la 
brume parfumée, de l’eau de 
toilette, de l’eau de parfum 
ou de l’eau de Cologne. 
Leur différence ? Leur 
concentration en parfum. La 
première est la plus légère, il 

s’agit d’une eau fraîche très 
délicate et agréable à porter 
quand il fait chaud, mais 
c’est aussi celle qui tient le 
moins longtemps sur la peau. 
L’eau de toilette est un peu 
plus forte mais reste légère. 
Les deux derniers sont plus 
intenses et peuvent tenir 
plusieurs heures. Pour l’été, 
les formules peu concentrées 
sont davantage plébiscitées, 
mais c’est à vous de voir 
ce que vous préférez. Dans 
tous les cas, nous vous 
conseillons de choisir un 
petit format pour pouvoir 
l’emmener partout avec vous 
en vacances.

Comment utiliser une 
brume parfumée ?

Attention, on porte 
différemment son parfum 
pour les beaux jours. Celui-
ci, qui contient généralement 
de l’eau, de l’alcool ainsi 
qu’un concentré de parfum, 
rend la peau particulièrement 
sensible à l’eczéma, aux 
irritations ainsi qu’aux 
brûlures lorsqu’elle est 

parfumée et exposée au 
soleil. Préférez donc utiliser 
votre fragrance sur vos 
vêtements et non votre 
épiderme, et portez plutôt du 
coton, car les autres matières 
peuvent changer l’odeur.
Privilégiez le parfum sur la 
peau le soir lorsque le soleil 
est couché. En priorité sur les 
points de pulsation, des zones 
où la chaleur corporelle est 

élevée, ce qui permet de faire 
tenir le parfum. On préconise 
ainsi de choisir l’intérieur 
des poignets, ainsi que 
l’arrière des oreilles. Restez 
raisonnable dans la quantité, 
quelques gouttes suffisent. À 
savoir : il existe des brumes 
spécialement conçues pour 
les cheveux, qui n’irritent 
pas la fibre capillaire. Malin 
!

La crème de la crème des 
produits qui préservent 
non seulement notre peau 

mais aussi les océans existe. On a 
la recette et on la partage (de bon 
cœur) avec vous.
Une crème pour préparer son 
visage
Mieux vaut prévenir que guérir, 
alors on habitue sa peau avant de 
l’exposer.
Les ingrédients. 30 ml d’eau 
purifiée, 7,5 ml d’huile de carotte, 
5 ml d’huile de coco, 5 g de cire 
émulsifiante, 2,5 ml d’aloe vera, 

5 gouttes de vitamine E.
La recette. Faites chauffer dans un 
premier bain-marie, un peu d’eau 
avec la cire, et dans un deuxième 
les huiles de coco et de carotte. 
Laissez refroidir puis mélangez 
dans un même contenant. Ajoutez 
l’alœ vera, fouettez. Complétez 
avec la vitamine et versez dans 
un flacon. À utiliser matin et soir.
Pourquoi c’est bien ? L’huile de 
carotte prépare la peau en luttant 
contre le vieillissement cutané, 
l’huile de coco, nourrissante, 
protège les peaux sensibles, et 

l’alœ vera hydrate à merveille.
Un baume solide SPF 30
Cette préparation waterproof 
protège efficacement, même les 
peaux sensibles.
Les ingrédients. 30 g d’huile de 
coco, 30 g de beurre de karité, 
1,5 cuil. à s. de poudre d’oxyde 
de zinc sans nanoparticules, 30 g 
de cire d’abeille, 1/2 cuil. à c. de 
vitamine E.
La recette. Faites fondre au bain-
marie huile, beurre et cire, en 
brassant. Hors du feu, ajoutez 
l’oxyde de zinc et la vitamine 
E, mélangez puis transvasez 
dans un pot. Laissez 10 minutes 
au congélateur, puis une nuit à 
température ambiante.
Pourquoi c’est bien ? 
L’association parfaite d’huile et 
beurre protecteurs, additionné 
d’oxyde de zinc, constitue le 
meilleur filtre contre les UVA, 
UVB et même UVC.
Une lotion après coups de soleil
Rafraîchissante et calmante, cette 
eau corrige les méfaits légers du 
soleil.
Les ingrédients. 40 g de pétales 
de roses (non traitées, de couleur 

rouge et parfumées), 60 cl d’eau 
distillée, 1 cuil. à s. de vinaigre 
de cidre.
La recette. Mettez les pétales 
fraîchement récoltés dans un bol, 
versez dessus l’eau bouillante 
puis le vinaigre. Recouvrez et 
laissez reposer au moins 2 heures 
avant de filtrer dans un flacon 
vaporisateur propre.
Pourquoi c’est bien ? Grâce à ses 
antioxydants et ses propriétés 
anti-inflammatoires, l’eau de 
rose diminue les rougeurs, 
apaise l’irritation et protège du 
vieillissement cutané.
Une brume capillaire protectrice
Bye bye les cheveux décolorés, 
secs, ternes et cassants.
Les ingrédients. 10 g d’huile 
de karanja, 33 gouttes d’HE de 
pamplemousse, 79 g d’hydrolat 
de rose, 10 g de gel d’aloe vera.
La recette. Dans un bol, mélangez 
karanja et pamplemousse, 
ajoutez l’hydrolat, fouettez bien. 
Terminez par le gel. Brassez 
avant de verser dans un flacon. 
On brumise sur sa chevelure 
juste avant d’aller à la plage, à la 
piscine ou de s’exposer au soleil.

Pourquoi c’est bien ? Un mélange 
parfait grâce notamment à l’huile 
de karanja, ultra-protectrice qui 
nourrit le cheveu en l’enveloppant 
et protège sa couleur.
Petit mémo des indices de 
protection des huiles et des 
beurres
Avec les crèmes solaires 
«maison», il convient d’essayer 
plusieurs huiles végétales afin 
de vérifier celle qui fonctionne le 
mieux sur sa peau. Et, bien sûr, 
on renouvelle l’application toutes 
les 2 heures, avant et après une 
baignade, sans s’exposer entre 12 
et 15 heures.
FPS 40 : huile de graine de 
carotte
FPS 30 : huile de pépins de 
framboise
FPS 25 : huile de karanja
FPS 15 : huile d’avocat
FPS 8 : huile de coco, d’olive
FPS 7 : huile essentielle (HE) de 
menthe poivrée
FPS 6 : huile de ricin, beurre de 
cacao et de karité, HE de lavande
FPS 5 : huile d’amande
FPS 4 : huile de jojoba

Brume parfumée 2022 : comment l’utiliser et nos coups de 
coeur à adopter tout l’été

4 recettes pour fabriquer ses produits solaires à la maison
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Le commissaire du 
Festival international 
de Timgad, Youcef 

Boukhentache a été démis 
de ses fonctions et remplacé 
par le directeur général de 
l’Office national de la culture 
et de l’information (ONCI), 
Abdallah Bouguendoura, a 
annoncé samedi à Batna le 
directeur de l’organisation, 
de la distribution et de la 
production culturelle et 
artistique au ministère de la 
Culture et des Arts, Samir 
Thaalabi.
Ce changement intervient 
suite aux mesures prises par 
la ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, 
après une panne technique 
qui a entrainé l’arrêt de la 
soirée inaugurale du festival 
jeudi dernier, a déclaré le 

responsable à l’APS en 
marge de la 42e édition 
du Festival international 
de Timgad. Il a été décidé, 
entre autres mesures, de 
prolonger la date du festival 
jusqu’au 1 août prochain, 
avec un accès gratuit du 
public tout au long de cette 
manifestation, selon la 
même source.
Les autres membres du 
Commissariat de cette 
manifestation ne sont pas 
concernés par la décision 
de fin de fonctions, a-t-il 
fait savoir, précisant que 
tous les accords signés 
par l’ex-commissaire 
« restent en vigueur et 
seront pris en charge par 
le nouveau commissaire, 
conformément aux textes 
de lois ».

Le responsable a rassuré, 
au nom du ministère de 
la Culture et des Arts, 
les artistes, musiciens, 
opérateurs, encadreurs, 
organisateurs ainsi que les 

membres du commissariat 
du festival, que le 
programme établi sera 
maintenu. Il a salué, dans ce 
cadre, le rôle des corps de 
sécurité et de la Protection 

civile dans la sécurisation 
de cette manifestation, ainsi 
que la couverture assurée 
par les différents médias 
de cet évènement artistique 
international.

Les Journées de la 
poésie du Melhoun 
Chaâbi et Hawzi se 

sont poursuivies, vendredi 
à Alger, dans le raffinement 
et l’élégance, avec des 
prestations de qualité, 
animées par des poètes et 
des interprètes de renoms 
de différentes régions et 
écoles du Chaâbi et Hawzi.
Placées sous le slogan, 
«60 poésies pour La 
Patrie», ces journées qui 
s’étalent jusqu’à samedi 
au Théâtre national 

Mahieddine-Bachtarzi 
(TNA), sont organisées par 
l’Agence algérienne pour 
le Rayonnement culturel 
(AARC).
Début de programme 
commun aux trois soirées 
de ces journées, le 
documentaire, «La poésie 
du Melhoun, Mémoire 
d’une Nation», conçu par 
l’AARC, a été projeté au 
public, qui a également 
apprécié et fredonné l’air 
anthologique d’»El Hamdou 
li Allah ma bkach istiâmar 

fi bladna», retenu comme 
musique générique de ces 
journées, interprété par la 
dizaine d’instrumentistes 
virtuoses de l’Orchestre 
pilote, brillamment dirigé 
par le maestro Djamel 
Taâlbi.
Les poètes, Massinissa 
Lekhal, au nom d’artiste 
de, «Lion triste» 
d’Alger, Bouzraïa Aicha 
Boumediene de Tiaret 
et Bachir T’Hami de 
Mostaganem ont alterné les 
prestations chantées, dans 

des tons narratifs attrayants, 
aux décasyllabes embellies 
de rimes parfaites.
Les poètes ont été très 
applaudis pour leurs 
déclamations du Melhoun, 
aux contenus glorifiant la 
révolution armée contre 
l’occupant français et 
sublimant l’amour de la 
Patrie et celui de la vie, 
à l’instar des textes aux 
titres, «Ad’hak led’denya 
ted’hak’lek», «Ech’Chahid» 
et «Ed’Dhar fiya».
Les interprètes, Kamel 
El Kobbi, le jeune, 
Abdelouahab Bensaâd, 1er 
prix de la 9e édition du 
Festival culturel national de 
la musique chaâbie (2014), 
Hasna Hini et H’sinou Fadli, 
ont rendu des prestations 
pleines que le public a 
longtemps applaudies.
Ainsi, et choisissant de 
rendre hommage à Amar 
Ezzahi (1941-2016), 
Hasna Hini a interprété 
entre autres pièces de ce 

grand regretté maître de la 
chanson chaâbie, «Sobhane 
khalqi soltani», une pièce 
très appréciée par les 
spectateurs présents.
De son côté, H’sinou Fadli, 
venu de Bejaïa a également 
séduit avec notamment, 
«Dj’hazek ghali ya horriya», 
une pièce de circonstance de 
Mohamed El Badji (1933-
2003), qu’il a brillamment 
reprise, avant de clore sa 
prestation sous les youyous 
et les applaudissements de 
l’assistance avec «Sani, 
sani atrouhadh» (Où tu iras, 
emmène-moi avec toi) de 
Cheikh El Hasnaoui (1910-
2002).
Les Journées de la poésie 
du Melhoun Chaâbi et 
Hawzi prendront fin samedi 
soir, avec au programme 
de la soirée de clôture, 
une pléiade de poètes et 
d’interprètes, dont Yacine 
Ouabed, Fouzia Laradi, 
Réda Charef et Ahmed 
Lahbib.

Le commissaire du Festival international de Timgad 
démis de ses fonctions

Fête de l’Indépendance 
Journées du Melhoun, dans le raffinement et l’élégance
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Une ambiance festive a 
marqué la première soirée 
de la 42e édition du Festival 

culturel international de Timgad à 
Batna, qui se poursuivra jusqu’au 
1er août.
Des familles et des jeunes ayant 
déferlé dans les gradins du théâtre 
de plein air de Timgad ont vivement 
applaudi les prestations musicales 
diverses présentées par une pléiade 
d’artistes qui se sont succédé sur la 
scène.
Les gradins de Thamugadi ont vibré 
au rythme des chansons interprétées 
par plusieurs artistes dont la troupe 
Aissaoua, Massinissa, Naima El 
Djazairia, Yasmina Amari, Mouh 
Milano et MC Artisan, et répétées 
en chœur par le public dans une 
ambiance nimbée d’une lumière 
diffuse des téléphones portables.
La première soirée du Festival 

dont le coup d’envoi a été donné, 
jeudi, par la ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya Mouloudji, en 
présence du ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine Hamadi, 
s’est poursuivie jusqu’aux premières 
heures de la matinée de Samedi avec 
une ambiance bon enfant.
La soirée inaugurale de l’édition 2022 
du Festival culturel international de 
Timgad a été interrompue en raison 
d’une panne technique ayant entrainé 
l’arrêt total des équipements de 
sonorisation en dépit des tentatives 
de réparation.
Suite à cet incident, le ministère 
de la Culture et des Arts a pris une 
série de mesures dont l’ouverture 
d’une enquête approfondie sur les 
causes de la panne en coordination 
avec les autorités locales, et chargé 
l’Office national de la culture et de 
l’information (ONCI), de prendre 

en charge l’aspect technique du 
festival, à partir de la soirée du 29 
juillet 2022 jusqu’à sa clôture au 1er 
août prochain.
Dans une lettre adressée au public sur 
sa page Facebook, le commissariat 
du Festival a présenté ses excuses 

pour les désagréments occasionnés, 
affirmant que des efforts seront 
déployés pour satisfaire le public 
et assurer les conditions de réussite 
de cette édition qui s’inscrit dans 
le cadre du soixantenaire de 
l’Indépendance de l’Algérie.

Les Journées du chant andalou», 
organisées en janvier dernier 
par l’association culturelle 

«Alwane El Andalous», et dont le 
déroulement a été interrompu pour 
des raisons de sécurité sanitaire liées 
à la recrudescence de la pandémie 
du Coronavirus, ont été clôturées, 
samedi à Alger avec les prestations 
de l’association Dar El Ghernatia de 
musique andalouse et la chanteuse 
Hasna Hini.
Initialement prévues du 19 au 21 
janvier dernier, en célébration du 
38e anniversaire de la disparition 
du grand maître et icône de cette 

musique savante, le regretté 
Abderrezak Fakhardji (1911-1984), 
ces journées commémoratives ont du 
être interrompues et reportées
Accueillie au Palais de la Culture, 
Moufdi-Zakaria, la clôture de 
ces journées a été embellie d’un 
programme prolifique, également 
dédié à la mémoire de Smain Hini 
(1946-2021), formateur et grand 
maître de la musique andalouse 
disparu il y a un an, jour pour jour.
En présence de la présidente de 
l’association «Alwane El Andalous», 
Nawal Fakhardji, (petite fille de 
Abderrezak Fekhardji), une courte 

évocation du parcours singulier de 
l’un des pionniers de cette musique 
savante a été présentée, très applaudie 
par le public.
«Abderrezak Fekhardji a veillé 
durant toute sa vie à la pérennité de 
la musique andalouse, non seulement 
par la pratique et la transmission 
ininterrompues, mais aussi et surtout 
par la création de l’association 
culturelle +El Fakhardjia+, berceau 
de nombre de chanteurs devenus 
célèbres aujourd’hui», a rappelé 
Nawal Fekhardji.
Invitée à cette cérémonie de clôture, 
l’association culturelle «Dar El 
Ghernatia» de Koléa a ouvert la 
soirée avec un programme scindé en 
deux parties menées dans les modes 
«H’cin-Araq» et «Sehli», durant 
lesquelles de belles voix en solos se 
sont distinguées.
Dirigé par le maestro Mohamed Cherif 
Saoudi, l’ensemble de l’association 
de Koléa a brillé par la virtuosité de 
sa vingtaine d’instrumentistes et les 
voix de Rym Affif et Nardjess Bachir, 
ainsi que celles de Akram Razkallah 
et Walid Medjadji.
Hasna Hini est ensuite entrée en 
scène, pour rendre, en deux parties, 
elle aussi, «les pièces préférées de 

son regretté père», soutenue par une 
dizaine d’instrumentistes de métiers, 
dirigés par le jeune «Juba» au violon 
alto.
Hasna Hini a d’abord rendu entre 
autres pièces, dans le mode Moual, 
«Qala li nassih mina enness», 
«Aâdrouni ya sadet, ennar fel qalb 
g’det» et «Li Allah wakkelt amri».
La partie M’dih, menée dans le 
mode Araq-H’cin, a été notamment 
marquée par l’interprétation des 
pièces, «Mohamed Istafek El 
Bari», «Ya men bil’awzar», «Sidna 
Mohamed ras mali», comprises dans 
le programme de la deuxième partie.
Dans des atmosphères empreintes de 
convivialité, le public a, durant près 
de deux heures de temps, apprécié les 
prestations de l’ensemble des artistes.
Organisées avec l’aide des ministères, 
de la Culture et des Arts, de la 
Jeunesse et des Sports, ainsi que de 
la Communication, les «Journées 
du Chant andalou», constituent, 
selon Nawal Fekhardji, «le point 
de départ d’un riche programme 
d’activités régulières, qu’entretiendra 
l’association «Alwane El Andalous» 
dans le but de pérenniser la grande 
œuvre du regretté artiste et formateur 
Abderrezak Fekhardji».

Première soirée du Festival de Timgad 
Une ambiance festive créée par le public

Clôture des «Journées du chant andalou», 
en hommage à Abderrezak Fakhardji
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Tout juste sorti, le der-
nier album de Beyoncé, 
intitulé Renaissance, fait 

décidément beaucoup d’émules 
! Après la fuite de son huitième 
opus, deux jours avant sa sortie 
officielle le vendredi 29 juillet, 
Queen B doit également faire face 
aux accusations de plagiat d’une 
célèbre chanteuse.
C’était sans aucun doute l’al-
bum le plus attendu de l’année ! 
Après six ans d’attente, Beyoncé 
a dévoilé son huitième album, 
Renaissance, le vendredi 29 juil-
let. La superstar américaine nous 
avait déjà mis l’eau à la bouche 
en révélant en juin dernier un pre-
mier single parfait pour se déhan-
cher sur le dancefloor, Break my 
soul, une chanson très engagée. 
Évoquant la nécessité de faire 
de soi une priorité, le titre avait 

d’ailleurs provoqué une vague de 
démissions aux États-Unis. Si la 
superstar américaine avait ainsi 
prévu de nous faire swinguer tout 
l’été avec des titres à la fois soul 
et funk, c’était sans compter sur 
quelques imprévus. La reine du 
R’n’B a en effet dû faire face à la 
fuite de son album 48 heures avant 
sa sortie officielle. Les fans ont 
pourtant joué le jeu en attendant 
la date fatidique du 29 juillet pour 
se régaler des nouveaux de sons 
de Queen B. La chanteuse n’a 
pas tardé à réagir sur son compte 
Instagram pour saluer cet élan de 
solidarité : «Donc l’album a fuité, 
et vous avez attendu la sortie offi-
cielle pour pouvoir l’écouter tous 
ensemble. Je n’ai jamais vu ça. Je 
ne pourrais jamais assez vous re-
mercier pour votre amour et votre 
protection», avait-elle posté.

Kelis règle ses comptes
Mais Beyoncé, qui devrait bientôt 
avoir son propre biopic, n’a pas 
fini de transpirer ! La chanteuse 
Kelis l’accuse en effet de plagiat. 
L’interprète de Trick Me affirme 
que Queen B a samplé un extrait 
de son morceau Milkshake, pro-
duit à l’époque par Pharrell Wil-
liams, pour composer Energy. 
Très remontée, Kelis a mis les 
points sur les i sur son compte Ins-
tagram, précisant ne pas avoir été 
mise au courant par Beyoncé de 
l’utilisation de sa chanson sortie 
en 2003 ni d’avoir été mentionnée 
dans les crédits de l’album.
Sur plusieurs vidéos postées sur 
le réseau social, l’artiste, très 
en colère, affirme qu’elle ne 
compte pas se laisser faire : «Je 
suis époustouflée par le niveau 
d’irrespect et d’ignorance totale 

des trois parties impliquées. J’ai 
découvert ce sample de la même 
manière que tout le monde. Rien 
n’est jamais ce qu’il paraît, cer-
taines personnes dans ce business 
n’ont pas d’âme ou d’intégrité et 

ils ont dupé tout le monde. (...) Je 
viens récupérer ce qui est à moi et 
exige des réparations», explique-
t-elle. Pour l’heure, ni Queen B 
ni Pharrell Williams n’ont réagi à 
ces accusations.

Prochainement à l’affiche 
de Bullet Train une comé-
die déjantée signée David 

Leitch, Brad Pitt fait son retour 
sur le grand écran. Dans une 
interview accordée au Journal 
du Dimanche, l’acteur de 58 ans 
évoque son avenir.
Brad Pitt fait son grand retour 
au cinéma depuis son Oscar du 
meilleur acteur dans un second 
rôle pour Once Upon a Time... in 
Hollywood sorti en 2019. L’ac-
teur sera prochainement à l’af-
fiche d’une comédie Bullet Train 
réalisée par David Leitch qui 
sortira le 3 août prochain dans les 
salles françaises. Le film raconte 
l’histoire de Coccinelle (joué par 
Brad Pitt), un assassin particu-

lièrement malchanceux. Lors de 
sa dernière mission, il embarque 
dans le train le plus rapide du 
monde, le Shinkansen, le temps 
d’une mission sur le sol japo-
nais. Il se retrouve à bord avec 
d’autres hommes de main et rien 
ne va se passer comme prévu. 
L’avant-première mondiale s’est 
déroulée au Grand Rex à Paris ce 
lundi 18 juillet 2022.
De passage à Paris pour la pro-
motion du film, l’acteur, qui pos-
sède le domaine viticole de Mi-
raval dans le sud de la France, a 
accordé une interview au Journal 
du Dimanche où il revient sur le 
projet Bullet Train et plus large-
ment sur sa carrière.
Brad Pitt, bientôt à la retraite ?

Dans les colonnes du JDD, l’ex-
époux d’Angelina Jolie répond 
à une question sur les rumeurs 
d’une possible retraite : «L’en-
fance, l’adolescence et la période 

de jeune adulte représentaient 
le premier semestre de ma vie, 
durant lequel j’ai acquis mon 
indépendance. Puis est venu 
l’âge moyen, que j’ai dépassé. 

Là, j’entame la dernière ligne 
droite, l’ultime saison, et je me 
demande à quoi je vais consacrer 
mon temps.»
Puis l’acteur termine ses propos 
en restant assez vague sur son 
avenir à Hollywood : «À 58 ans, 
on sait ce qu’on a accompli de 
bien ou de mal, on a tiré les le-
çons de ses succès comme de ses 
erreurs. Mais j’ignore combien 
de jours il me reste à vivre et 
combien de jours je vais pouvoir 
continuer à jouer la comédie.» 
L’acteur, qui avait déjà évoqué 
l’arrêt de sa carrière en 2019, 
est l’affiche de ce qui s’annonce 
comme le film de l’été. La re-
traite, ce n’est toujours pas pour 
cette année !

Le 2 août 2022 marquera les 30 ans de 
la disparition de Michel Berger, vic-
time d’un infarctus dans sa maison de 
vacances, à Ramatuelle (Var). L’inter-
prète de La Groupie du Pianiste a au-

tant marqué la chanson française que 
les Français. Le dimanche 31 juillet 
2022, Le Parisien lui a rendu hom-
mage en racontant son dernier été.
Impossible de ne pas fredonner ses 

chansons. Les titres de Michel Berger 
restent indémodables de génération 
en génération tant ils semblent tou-
jours d’actualité. Et puis, comment 
ne pas s’attendrir devant sa relation 
avec France Gall. Une union qui a 
donné lieu à des tubes indétrônables : 
Résiste, Débranche, ou encore La Dé-
claration d’amour. Il avait les mots, 
elle avait le timbre, et tous deux ont 
su conquérir le cœur des Français.
Une passion commune qui s’est 
concrétisée par la co-réalisation de 
l’album Double Jeu, sorti le 12 juin 
1992. Ce sera d’ailleurs le dernier 
album de Michel Berger, et probable-
ment celui qui l’aura le plus challen-
gé. À ce sujet, Jean Brousse, éditeur 
et ami de Michel Berger, explique au 

Parisien : “Malgré l’amour qu’il por-
tait à France, il n’était pas habitué à 
coproduire. Il n’avait pas forcément 
ça dans le sang”. L’album l’épuise, 
au même titre que l’année 1992, très 
éprouvante pour le chanteur. Sa car-
rière s’est accélérée, et le géant de la 
chanson française ne sait plus où don-
ner de la tête.
Hanté par le spectre de la mort
Dans sa vie privée, des blessures 
et des pertes sont bien ancrées et 
semblent le hanter. Michel Berger a 
perdu son frère et ses deux amis Da-
niel Balavoine et Coluche en l’espace 
de dix ans. Il perd son père au début 
de l’année 1992, alors que les deux 
hommes retrouvaient peu à peu leur 
lien. Le professeur Jean Hambur-

ger avait repris contact avec son fils 
pour le soutenir, suite à l’annonce de 
la mucoviscidose de Pauline, fille de 
France Gall et Michel Berger.
Dans les colonnes du Parisien, le 
compositeur Serge Perathoner se sou-
vient avec émotion des propos de Mi-
chel Berger, alors que lui aussi venait 
de perdre son père : “Michel m’avait 
dit cette phrase que je n’ai comprise 
qu’un peu plus tard : ‘Les prochains, 
ce sera nous’. Avec le recul, lui qui 
pesait chaque petit mot, je pense qu’il 
voulait dire que la logique, c’était de 
mourir avant ses enfants. Et pour lui, 
ça voulait dire avant sa fille.” C’est en 
1997 que Pauline est décédée, à l’âge 
de 19 ans.

Beyoncé : 
une célèbre chanteuse l’accuse de plagiat dans 

son nouvel album

« J’ignore combien de jours il me reste à vivre » : 

Brad Pitt s’explique sur une possible retraite

Michel Berger : 
ces mots glaçants qu’il avait prononcés peu de temps avant sa mort



C’est avec beaucoup de tristesse que nous
avons eu connaissances du décès de :

CHERAIT HADA
Survenu le 23 Juillet 2022, à l’âge de 92 ans
En cette douloureuse circonstance, Cherait
Amine présente ses sincères condoléances à
toute la famille Cherait en implorant Dieu le
Tout-Puissant de la combler de ses bienfaits,
de lui accorder Sa Sainte Miséricorde et de

l’accueillir en Son Vaste Paradis.
A dieu nous appartenons et vers lui nous retournons.

CONDOLEANCES

SEYBOUSE
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Le Comité technique 
mixte algéro-tunisien de 
coopération douanière 

s’est réuni les 26, 27 et 28 
juillet à Tunis, a indiqué jeudi 
un communiqué de la Direction 
générale des douanes (DGD).
La réunion dont les travaux 
se sont déroulés au siège de la 
Direction générale des Douanes 
tunisiennes, a été coprésidée par 
le Directeur général des douanes 
algériennes, Noureddine Khaldi 
et la directrice générale des 
douanes tunisiennes, Najet 
Jaouadi, en présence de 
l’ambassadeur d’Algérie en 

Tunisie et des cadres douaniers 
centraux des deux côtés, précise 

le communiqué.
L’ordre du jour du comité 

a porté sur différents axes 
d’intérêt commun entre les deux 
organes douaniers des deux 
pays voisins, visant à examiner 
les domaines de coopération et 
de coordination pour «faciliter 
la fluidité de la circulation aux 
frontières des voyageurs et des 
marchandises, lutter contre la 
contrebande et concrétiser le 
principe de la coopération dans 
le domaine de la formation des 
douaniers, conformément à 
la convention de coopération 
administrative mutuelle signée 
entre les deux pays à Tunis le 
9 janvier 1981», note la même 

source.
Les deux parties ont insisté, à 
cette occasion, sur l’impératif 
de coordonner les efforts 
communs devant renforcer les 
liens d’amitié et de coopération 
entre les deux pays dans le 
domaine douanier au regard 
des missions axiales assignées 
au corps des douanes en 
tant qu’instrument efficace 
pour protéger et promouvoir 
l’économie nationale à travers 
des facilitations douanières et 
partant, développer l’économie 
et l’investissement productif, 
a-t-on ajouté de même source.
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DOUANES:

Réunion du comité technique mixte algéro-tunisien à Tunis

Félicitations et mille bravos  à notre 
chère fille et soeur    

LAZEHARI Yousra
C’est avec une immense joie que nous avons appris 
la réussite de Yousra à l’examen du BAC, avec une 

excellente moyenne. Un résultat bien mérité grâce à ton 
dévouement et à ton sérieux. 

En cette heureuse circonstance, son père, sa mère et sa sœur lui présentent 
les plus chaleureuses félicitations  et lui souhaitent d’autres succès dans son 

prochain parcours universitaire et inch’Allah dans sa future vie professionnelle.
Tu es la fierté de toute la famille. 

Ton père, ta mère et ta sœur
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